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21 мая в Сургуте наравне со всей
страной стартовал основной период
проведения государственной итоговой
аттестации – девятиклассники 
сдавали иностранный язык, а 23 мая – 
одиннадцатиклассники показали свои 
знания в литературе, химии и истории.

– Число детей, которые приступа-

ют к экзаменационным испытаниям,

растёт с каждым годом, – поясняет за-

меститель директора департамента обра-

зования Лилия Соловей, – и в этом году 

будут сдавать более пяти тысяч выпуск-

ников девятых и более двух с половиной

тысяч выпускников одиннадцатых клас-

сов и выпускников прошлых лет.

Все пункты проведения экзаменов,

на базе которых будет проводиться

итоговая аттестация, заблаговремен-

но были подготовлены и проверены

на соответствие требованиям, прове-

дены тренировочные мероприятия с

детьми.

– Хочу отдельно отметить, что си-

стема безопасности, которая организо-

вана в пунктах проведения экзаменов, не

позволит как педагогам распространять

контрольно-измерительные материалы,

так и детям списывать из каких-ли-

бо источников. Видеонаблюдение двумя 

камерами с разных ракурсов уже второй 

год отслеживает ход аттестации и у де-

вятиклассников, тогда как в предыдущие 

годы система видеонаблюдения была ор-

ганизована только у выпускников один-

надцатых классов, – подчеркнула Лилия 

Соловей.

Попытки воспользоваться шпар-

галками гарантировано обернутся

большими проблемами если не сразу,

то в ближайшем будущем.

– За все годы проведения ЕГЭ у нас 

каждый год кто-нибудь пытается вос-

пользоваться шпаргалкой – не только

на бумажном носителе, но и на теле-

сном. Записи на руке и любой другой ча-

сти тела также являются письменны-

ми заметками, которые оцениваются 

как нарушение порядка проведения эк-

замена. За это удаляют из аудитории,

– пояснила заместитель директора де-

партамента образования.

Кстати, видеозаписи экзамена про-

сматриваются выборочно ещё длитель-

ное время и после окончания экзамена-

ционного периода. В категорию риска 

по пересмотру записей входят те дети, 

которые часто выходят из аудитории, 

ведут себя неспокойно; также проверке 

подлежат случайные фрагменты. Не-

сколько лет назад в Сургуте был такой 

случай, когда при пересмотре записи 

был установлен факт списывания од-

ним из экзаменующихся. Последствия 

были серьёзными: аттестат был анну-

лирован, а молодой человек отчислен

из вуза. 

Чтобы избежать неприятностей, не-

обходимо соблюдать правила проведе-

ния итоговой аттестации, тем более что 

при неудовлетворительном результате 

всегда есть возможность пересдачи как 

в этом же году, так и на следующий год. 

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

ГРЕЕМСЯ. ПОКА
ОТОПЛЕНИЕ НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ 
НЕ ОТКЛЮЧАТ

В соответствии с действующим
законодательством отопительный 
сезон заканчивается, если в 
течение пяти суток среднесуточная
температура наружного воздуха 
составляет плюс восемь градусов
по Цельсию и выше. В ближайшие 
дни такого стабильного тепла
не ожидается, соответственно, 
отключения подачи тепла – тоже. 

– Учитывая нестабильные погодные

условия, дата окончания отопительного

сезона администрацией города пока не

установлена. Как только прогноз будет

соответствовать необходимым темпе-

ратурным показателям, будет издан му-

ниципальный правовой акт о прекраще-

нии подачи теплоносителя, – рассказала

начальник отдела организации управле-

ния инженерной инфраструктурой ад-

министрации Сургута Елена Петренко.

Один раз в пять лет перед завершени-

ем отопительного сезона при устойчивых 

плюсовых температурах ресурсоснабжа-

ющие организации проводят испытания

на расчётную температуру теплоноси-

теля. В этом году как раз подошёл срок

и 22 мая на городских тепловых сетях 

стартовали проверки, которые затронут

зоны теплоснабжения котельной № 1 и

№ 2, а это 90 многоквартирных жилых 

домов и более 20 объектов социальной

сферы, отопительные системы которых 

на время проведения испытаний будут 

отключены.

– Испытания тепловой сети на рас-

чётную температуру теплоносителя 

проводят с целью выявления дефектов 

на теплопроводах, компенсаторах,

опорах, других элементах тепловой 

сети, а также для проверки компенси-

рующей способности в условиях темпе-

ратурных деформаций, возникающих 

при повышении температуры до мак-

симального значения. При этом допол-

нительный объём тепловой энергии за 

период проведения испытаний при рас-

чётах с потребителями учитываться 

не будет, – пояснила Елена Петренко.

Отметим, в период испытания темпе-

ратура внутреннего воздуха в помеще-

ниях будет достаточно некомфортной 

и на отопительных приборах достигнет 

значения в 95 градусов, а горячей воды 

– до 75 градусов. Специалисты просят 

отнестись к временным неудобствам с 

пониманием, соблюдать осторожность 

и организовать правильный режим 

проветривания. В случае возникнове-

ния нештатных ситуаций необходимо 

звонить в оперативную диспетчерскую 

службу ГТС по телефонам 45-67-14, 

45- 67-12 или по номеру 112.

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

АЛЛЕЮ ГЕРОЕВ 
БЛАГОУСТРОЯТ
НА ГОРОДСКОМ КЛАДБИЩЕ 
НАЧАЛИСЬ РЕМОНТНЫЕ РАБОТЫ

В ближайших планах МКУ «Ритуал» 
работы по благоустройству аллеи 
воинских захоронений на территории
кладбища Чернореченское-2, 13 сектор.
Подрядчик для проведения проектно-
изыскательских работ определён,
он должен предоставить проект 
благоустройства в течение 45 дней.

В ходе благоустройства в секторе,

где ведутся захоронения воинов СВО,

появится тротуарная плитка, бордюры

и обустроенные проходы между места-

ми погребения. Планируется, что уже в

этом году там будет создана небольшая

зона памяти павших воинов специаль-

ной военной операции.

Кроме того, в настоящий момент

ведутся наружные ремонтные работы 

крематория. В прошлом году была отре-

монтирована кровля, в этом – идёт заме-

на плитки на фасаде здания, обновление 

входной группы, тротуаров. За двадцати-

летний срок работы этого ритуального 

объекта он впервые подвергается столь 

значительному ремонту.

– Постоянно ведутся работы по 

строительству новых карт захоро-

нений. В августе этого года заканчи-

вается устройство седьмого этапа 

кладбища Чернореченское-2, а осенью 

приступим к работам по благоустрой-

ству восьмого этапа, – рассказал ди-

ректор МКУ «Ритуал» Игорь Фурив.

Появятся ближе к концу лета на

территории кладбища и три тёплых 

модульных туалета. Посещение будет 

бесплатным, а установят их в местах 

наибольшего скопления людей и с 

возможностью удобного подъезда к 

ним. 

¦ Ирина ЛИСОВСКАЯ

ЭКЗАМЕНЫ СТАРТОВАЛИ
ШКОЛЬНИКИ СУРГУТА СДАЮТ ГИА, ЕГЭ
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СТОЯНКИ БУДУТ,
НАДО ПОДОЖДАТЬ
Вопрос обустройства парковок 
возле медицинских учреждений 
рассмотрели депутаты на заседании
комитета по социальной политике. В 
центре внимания – четыре объекта 
здравоохранения: вторая и четвёртая
поликлиники, СОКБ и кардиоцентр.
Их сотрудники и пациенты ждут,
когда проблема стоянок здесь будет 
решена. К сожалению, не всё так
безоблачно, как хотелось бы.

Порадовать можно только посе-

тителей четвёртой поликлиники: пла-

нируется, что к концу лета парковка 

здесь появится. Сегодня, по словам 

Эльвиры Рахматуллиной, заместителя 

директора департамента архитектуры 

и градостроительства администрации 

Сургута, на объекте ведутся работы 

по планировке земельного участка, 

устройству сетей ливневой канализа-

ции, переукладке существующих сетей.

Возле второй поликлиники ситу-

ация не столь радужная: земельный

участок, планируемый под парковку 

на проспекте Комсомольском, при-

надлежит округу. Ранее там находи-

лось аварийное здание «Гаражи». Оно

снесено. В данный момент решается

вопрос о передаче земли в муници-

пальную собственность. Как только

это произойдёт, администрация вый-

дет на Думу с просьбой о выделении

средств на проектно-изыскательские 

работы. Планируется, что это слу

чится в сентябре. Если всё так и 

произойдёт, то парковка около 

второй поликлиники появится 

уже в конце 2026 года.

Сроки обустройства стоянок 

возле СОКБ (со стороны Газпро-

ма) и кардиоцентра (со сторон

проспекта Ленина) пока под вопро-

сом. В первом случае причина в том, 

что территория планируемого пар-

ковочного пространства на ул. Уни-

верситетской, 1 включена в проект 

комплексного развития территории 

центральной части города. Что каса-

ется кардиоцентра, то здесь никак не 

может решиться вопрос строитель-

ства парковки, поскольку для этого 

необходимо уменьшить дворовую

территорию, прилегающую к объек-

ту здравоохранения. А за это должны 

проголосовать все собственники жи-

лья. Пока добиться стопроцентного 

согласия не удалось. Депутаты пла-

нируют вернуться к этому вопросу в 

сентябре.

¦ Пресс-служба Думы

¦ города Сургута

ПО РОВНЕНЬКИМ
ДОРОЖКАМ
В Сургуте наступила активная
фаза ремонта дорог. Ежегодно
с наступлением тепла участки 
магистралей и проездов, требующие 
восстановления, приводят в порядок.

В текущем году администрация го-

рода планирует отремонтировать боле 

23 километров дорожного полотна. 

Анна Коршунова, заместитель дирек-

тора департамента городского хозяй-

ства, отметила, что в прошлом году 

было отремонтировано 214 тысяч ква-

дратных метров дорог, в этом их будет 

344 тысячи.

Стоит сказать, что часть средств 

выделена в рамках национального про-

екта «Инфраструктура для жизни», по 

этому проекту будут проведены ра-

боты на улицах Бахилова, Югорской, 

Юности и двух участках проспекта 

Ленина. На главной городской маги-

страли ремонт будет протяжённым во 

времени – в этом году подрядчик сдела-

ет ремонт от улицы Магистральной до 

улицы Декабристов. Участок проспекта 

Ленина (от Декабристов до улицы Май-

ской) отремонтируют за два года. За 

свой счёт осуществляет ремонт улицы 

Восход компания «Сургутнефтегаз». 

– За счёт средств местного бюдже-

та будет выполнен ремонт на улице 

Ивана Шидловского, а также на улице 

Профсоюзов, на участке от Лермон-

това до Островского, – добавила Анна

Коршунова. – Отремонтируют улицу 

Аэрофлотскую – путепровод на пересе-

чении с Нефтеюганским шоссе.

Кроме основных транспортных 

артерий уделят внимание и 13 вну-

триквартальным проездам, а также

восстановят 10 участков городских 

тротуаров. Среди запланированного

– строительство тротуара на Дальней

улице, ведущей к городскому Черноре-

ченскому кладбищу.

Глава Сургута Максим Слепов

лично выезжает на места работы под-

рядчиков, а их в этом году четыре,

чтобы убедиться, что работы ведутся

в срок. Градоначальник отметил, что

ряд участков запланировали в ремонт

по обращениям жителей, на трёх вну-

триквартальных проездах работы уже

начались.

Кроме обновления улицы Бахилова

в обязанности подрядчика – АО «Авто-

дорстрой» – входят работы по приведе-

нию в порядок прилегающих проездов к

школе № 26 и между домами № 1 и № 3,

укладка тротуаров и бордюрного камня.

Тарас Понедько, заместитель главного 

инженера по строительству «Автодор-

строя», добавил, что в контракт вклю-

чены работы по восстановлению газона

на 2700 квадратных метрах. Закончить

ремонт обещают в июле, точный срок

будет зависеть от погоды.

¦ Анна ТИТОВА

ПОЕДЕМ ПО ХОРОШЕМУ
До конца года сургутяне смогут проехать или пройти по новому асфальту 
проезда Мунарева. Визуально уже можно сравнивать «было» и «стало», 
но работа ещё продолжается.

Подрядчиком выполнен большой 

объём земляных работ: строится лив-

невая канализация, которая является 

одной из трудоёмких задач. В процессе 

также находится укладка сетей водо-

отведения и водоснабжения, связи и 

электроснабжения. Объект важный, 

глава Сургута Максим Слепов подчер-

кнул, что проезд значим для горожан, 

он находится в зоне особого внимания 

главы. Несмотря на то, что пока степень 

готовности составляет 15%, в этом году 

работы планово будут завершены.

– Будет организовано освещение 

проезда и обустройство парковочных 

мест. Летом выполним укладку двух-

полосного полотна, тротуаров, до-

ступных для маломобильных групп, и 

озеленение, – написал Максим Слепов 

на своей личной странице.

Протяжённость проезда – 550 ме-

тров, площадь тротуаров составит 2,5 

тысячи квадратных метров, дождевая 

канализация длиной 760 метров.

Не один десяток лет проезд Муна-

рева был большой проблемой для жи-

телей 27-го микрорайона. В 2023 году 

удалось выделить финансирование из 

городского бюджета, прошли проек-

тно-изыскательские работы и заклю-

чён контракт с подрядчиком, были за-

куплены материалы. Весной прошлого 

года началась работа в самом проезде. 

Для удобства жителей микрорайо-

на строители перекрывают только те 

участки дороги, на которых непосред-

ственно ведутся работы. Подрядная 

организация ООО «Спецмонтажпро-

ект» постаралась сохранить привыч-

ные жителям маршруты передвижения 

и доступ к необходимым объектам.

Депутат думы города Алексей Ку-

чин, в чей избирательный округ входит 

эта территория, отметил, что все годы 

существования проезда дороги как 

таковой там не было: «Каждую весну и 

осень территория превращалась в бо-

лото, проблематично было там прой-

ти и проехать и летом». Между тем по 

этому пути сотни сургутян возят детей 

в детский сад, вблизи находится кли-

нико-диагностическая лаборатория 

поликлиники № 2, отдел полиции.

– Я регулярно посещаю этот объ-

ект, смотрю, как ведётся работа, – 

рассказал Алексей Кучин. – Надежда 

на своевременное завершение есть. Сей-

час мы как-то кардинально повлиять 

на скорость работы не можем, потому 

что всё находится в рамках действу-

ющего договора, сроки не нарушены. 

Хорошо, что и глава города Сургута 

обращает внимание на этот объект. 

Надеюсь, что под нашим присмотром 

подрядчик качественно и в срок закон-

чит свою работу.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

Максим СЛЕПОВ,
ава Сургута:

– В парковке остро
нуждаются посети-
тели поликлиники и
жители окрестных 
домов. Строитель-
тво началось ещё в

марте. Для этой тер-
ритории важно качествен-

ное обустройство инженерной ин-
фраструктуры, в первую очередь,
ливневой канализации. Основная 
проблема – перенос сетей и высокие
грунтовые воды. Работы идут ак-
тивно. Буду держать на контроле.

Официальная страница администрации города в социальных сетях –

оперативный способ получать актуальную информацию о жизни города. 

Подписывайтесь и участвуйте в жизни Сургута.

кие 

у-

ны 

Макс
гла

д
ст

мар
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СИМВОЛ ПОБЕДЫ
РЕТРОПОЕЗД НА ПАРОВОЗНОЙ 
ТЯГЕ ПОБЫВАЛ В СУРГУТЕ 17 МАЯ

Масштабный проект приурочен к 80-й годовщине Победы
в Великой Отечественной войне. Каждый вагон уникального состава 
представляет собой передвижной музей, который воссоздаёт атмосферу мая
1945 года и позволяет увидеть быт советских солдат и железнодорожников.

На экспозицию пришли 48 тысяч

сургутян и гостей города. Глава Сур-

гута Максим Слепов вместе с юными 

представителями военно-патриотиче-

ских объединений города также при-

нял участие в экскурсии по вагонам

ретропоезда.

«Для многих поколений эти эшелоны«

стали символом Победы, ведь именно в

них возвращались домой воины-побе-

дители. Мы вновь и вновь подчёркива-

ем нашу приверженность сохранению

исторической правды и необходимость

передачи знаний о Великой Отечествен-

ной войне молодому поколению. По-

добные мероприятия способствуют

формированию у детей более глубокого

и наглядного представления о тех собы-

тиях, обеспечивают эмоциональное по-

гружение в ту эпоху, позволяя осознать

всю сложность усилий, приложенных 

ветеранами для достижения Победы. 

Отрадно отметить, что в этом году 

в Сургут прибыли обновлённые вагоны. 

Я всегда с искренним удовольствием 

посещаю это мероприятие и выражаю 

признательность работникам железно-

дорожной отрасли за ежегодную органи-

зацию этого памятного события в Сур-

гуте», – подчеркнул Максим Слепов.

«Эшелон Победы» состоит из де-

сятка раритетных вагонов и платформ 

с техникой. Во время стоянки поезда 

все желающие смогли зайти внутрь, 

послушать рассказ экскурсоводов и 

сделать памятные фото. Заместитель 

начальника Свердловской железной 

дороги по Сургутскому региону Ев-

гений Шумов отметил: «Организация 

экспозиции требует тщательной

предварительной подготовки, направ-

ленной на обеспечение транспортной

безопасности, сохранности экспона-

тов. Усилены меры охраны, к обеспе-

чению безопасности привлечены во-

лонтёрские организации. Прибытие

«Эшелона Победы» имеет особое значе-

ние для Сургута. Данное мероприятие

является не только знаком уважения 

к ветеранам Великой Отечественной

войны, но и важным инструментом

сохранения исторической памяти и

патриотического воспитания».

В составе экспозиции – солдатский

вагон-теплушка, офицерский вагон, 

кухня и хлебопекарня, музейные и са-

нитарные вагоны. На открытых плат-

формах стоят образцы легендарной 

военной техники времён Великой Оте-

чественной войны. Экспозицию посе-

щали целыми семьями. У всех желаю-

щих была возможность прогуляться по 

отреставрированным вагонам, кото-

рые были в эксплуатации в годы войны 

и послевоенный период.

¦ Пресс-служба 

¦ администрации Сургута

В Сургутском Центре адаптивного 
спорта прошёл четвёртый этап
состязаний ветеранов СВО.

На спортивное мероприятие, по-

свящённое юбилею Победы в Великой

Отечественной войне и памяти героев,

погибших в зоне специальной военной

операции, приехали 30 участников из

разных муниципалитетов Югры. В те-

чение нескольких дней мужчины со-

стязались в таких дисциплинах, как

ударная сила, толкание ядра, армрест-

линг, настольный теннис, мастерство

управления дроном, продемонстриро-

вав отличную физическую подготовку 

и несгибаемую силу духа. 

Масштабные соревнования «Герои

нашего времени», состоящие из не-

скольких этапов, – это одна из сотни

действующих в округе программ по

реабилитации бойцов специальной 

военной операции. Для занятий с ве-

теранами создаются ставки тренеров, 

инструкторов-методистов.

– Самое важное для Югры – соз-

дание условий для каждого человека с 

инвалидностью для занятий физкуль-

турой и спортом. Спорт продлевает 

активность, учит побеждать свой 

недуг, а также общаться и находить 

друзей. В Югре создана система ком-

плексной непрерывной реабилитации. 

Центр адаптивного спорта обладает 

уникальным опытом, который изу-

чают по всей России. Физкультура 

и спорт делают чудеса, продлевают 

активность, учат побеждать свой не-

дуг, – подчеркнул заместитель губер-

натора Ханты-Мансийского автоном-

ного округа – Югры Эдуард Исаков.

У мужчин появляется возможность

не только проявить себя в спорте, но и

пообщаться с сослуживцами, найти но-

вых друзей и даже спутниц жизни, что

заряжает их энергией, верой в своё бу-

дущее и возвращает в течение мирной

жизни. 

– Был случай, когда в Сургуте встре-

тились два боевых товарища, и каж-

дый думал, что друг погиб. Представля-

ете, прошло время, они попали в разные

госпитали и потом встретились здесь.

Причём никто из них не планировал 

заниматься спортом. Теперь они пред-

ставляют наш центр адаптивного 

спорта на соревнованиях, – поделилась 

директор центра адаптивного спорта

Югры Наталья Кравченко.  

Заместитель главы Сургута Виталий

Малыхин на торжественной церемонии

открытия турнира отметил, что сегодня 

ветераны боевых действий, получив-

шие инвалидность, становятся героями 

страны, а статус человека ратного труда 

должен быть самым почётным наравне с 

профессией учителя и врача. 

– Я сегодня приехал на соревнова-

ния из Когалыма, – рассказывает ве-

теран СВО Игорь Долгий, – стараюсь 

не пропускать. Вы знаете, это же не 

только спорт и достижения, это об-

щение с друзьями, это осознание, что 

ты не забыт, не заброшен. Глядя на 

других, кто не впал в отчаяние, а до-

бивается новых целей в жизни, ребя-

та с тяжёлыми ранениями начинают 

больше верить в себя и налаживать 

жизнь. Появляется азарт, желание 

двигаться дальше.

Заключительный пятый этап «Ге-

роев нашего времени» пройдёт в 

Ханты-Мансийске со 2 по 7 сентября. 

Организаторы мероприятия предпо-

лагают, что участвовать в нём заявятся 

не менее 50 человек, так как популяр-

ность мероприятия заметно набирает 

обороты.

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото Рамиля НУРИЕВА

ГЕРОИ НАШЕГО ВРЕМЕНИ
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НЕ ХОЧУ
ОБУЧАТЬСЯ,
ХОЧУ
КАТАТЬСЯ
СУРГУТЯНИН 
ПРЕДСТАНЕТ 
ПЕРЕД СУДОМ ЗА 
ИСПОЛЬЗОВАНИЕ 
ПОДДЕЛЬНОГО 
ВОДИТЕЛЬСКОГО 
УДОСТОВЕРЕНИЯ

Как рассказали в пресс-службе го-

родской полиции, 22-летний житель 

Сургута в декабре 2024 года решил 

заменить иностранное водительское 

удостоверение на российское без сда-

чи экзаменов, записался на приём в 

Госавтоинспекцию в Лянторе. Однако 

во время осмотра представленного до-

кумента сотрудники установили, что 

права оказались поддельными – они не 

соответствовали предъявляемым тре-

бованиям и степеням защиты. Соглас-

но технико-криминалистической экс-

пертизе, водительское удостоверение 

было изготовлено способом цветной 

струйной печати.

Как рассказал сургутянин, он ку-

пил иностранное водительское удо-

стоверение в интернете за 120 тысяч 

рублей, потому как считал, что обуче-

ние в автошколе – слишком длитель-

ная процедура, а сотрудники Госавто-

инспекции не смогут проверить доку-

мент по базе.

В отношении мужчины возбужде-

но уголовное дело по ч. 3 ст. 327 УК РФ 

«Подделка, изготовление и оборот под-

дельных документов, государственных 

наград, штампов, печатей или блан-

ков». Материалы направлены в суд для 

рассмотрения по существу. Санкция 

статьи предусматривает наказание в 

виде лишения свободы на срок до од-

ного года. На весь период следствия 

сургутянин находится под подпиской 

о невыезде.

¦ Таисия ОРЛОВА

¦ Фото freepik.com

ЗЕЛЁНАЯ ВЕСНА
БОЛЕЕ 500 ЖИТЕЛЕЙ СУРГУТА 
ПРИСОЕДИНИЛИСЬ К ВСЕРОССИЙСКОМУ
 СУББОТНИКУ

Сургутяне провели масштабную 

уборку на следующих территориях: 

улица Островского, проспект Ленина, 

проезд Первопроходцев и сквер, распо-

ложенный напротив Свято-Троицкого 

кафедрального собора.

«Призываю всех сургутян принять 

активное участие в общегородских ак-

циях по уборке территорий. Обраща-

юсь также к владельцам администра-

тивных зданий, торговых центров и 

магазинов с просьбой привести в поря-

док не только собственные участки, но 

и прилегающие территории, чтобы со-

вместными усилиями сделать Сургут 

чище и красивее. Коллективный труд 

на свежем воздухе не только преобра-

жает город, но и способствует психоэ-

моциональной разгрузке и созданию по-

зитивного настроения», – подчеркнула 

директор МКУ «Лесопарковое хозяй-

ство» Ирина Николаенко.

Особое внимание сургутяне удели-

ли общественным пространствам, бла-

гоустроенным в рамках федерального 

проекта «Формирование комфортной 

городской среды» национального про-

екта «Инфраструктура для жизни». В

их числе – сквер в 20А микрорайоне,

территория у Дворца торжеств, а также

парк «За Саймой». Эти общественные

пространства ранее выбрали для рено-

вации жители города в ходе рейтинго-

вого голосования. В этом году Сургут

вновь принимает участие в голосо-

вании федерального проекта «Фор-

мирование комфортной городской 

среды». Четыре проекта претендуют

на окружное и федеральное финанси-

рование. Ознакомиться с подробной 

информацией о каждом из четырёх 

объектов и отдать свой голос можно на 

цифровой платформе Министерства 

строительства и жилищно-коммуналь-

ного хозяйства Российской Федерации: 

zagorodsreda.gosuslugi.ru.

«После благоустройства объекты 

передают на содержание в МКУ «Лесо-

парковое хозяйство». Мы видим, что 

они пользуются большой популярно-

стью у жителей. И сегодня столько 

сургутян вышли на субботник, чтобы 

вместе привести их в порядок. Призы-

ваю горожан и в этом году к активному 

участию в рейтинговом голосовании, 

чтобы сургутские проекты получи-

ли дополнительное финансирование, и 

мы смогли благоустроить как можно 

больше общественных пространств в 

2026 году», – добавила директор МКУ

«Лесопарковое хозяйство» Ирина Ни-

колаенко.

Добавим, всего в Сургуте с начала 

весны прошло семь субботников, кото-

рые объединили более тысячи нерав-

нодушных горожан. Совместными уси-

лиями собрано и вывезено около 160 

тонн мусора и прошлогодней листвы. 

Присоединиться к субботнику может 

каждый желающий. Для этого необхо-

димо обратиться в МКУ «Лесопарковое 

хозяйство» по телефону: 95-80-27.

¦ Пресс-служба 

¦ администрации Сургута

Сургутян призывают голосовать
за общественные территории, 
которые планируется благоустроить 
в следующем году.

В Сургуте продолжается голосова-

ние в рамках проекта «Формирование 

комфортной городской среды» нацио-

нального проекта «Инфраструктура для 

жизни», созданного по решению прези-

дента России Владимира Путина. Свой 

выбор горожане могут сделать до 12 

июня. Активность сургутян напрямую 

влияет на привлечение федерального и 

окружного софинансирования, которое 

позволит преобразить значимые город-

ские пространства в 2026 году.

Как подчеркнул Андрей Арменчу, 

заместитель директора по проектиро-

ванию МКУ «Управление капитально-

го строительства» Сургута, голосова-

ние идёт хорошими темпами, уже более 

41 тысячи горожан выразили своё мне-

ние. Однако для успешного получения 

средств и реализации всех намеченных 

планов необходимо максимально уве-

личить количество голосов.

«Население нас поддерживает, по-

тому что, в первую очередь, это для нас 

самих, собственно, и создано, – отметил 

Андрей Арменчу. – Мы проголосовали, 

соответственно, получили софинан-

сирование из окружного и федерального 

бюджета».

При условии активного участия жи-

телей и успешного прохождения голосо-

вания Сургут сможет получить до 80 % 

из окружного и федерального бюджетов, 

оплатив лишь 20 % из местной казны.

Всего на голосование выставлены 

четыре объекта, расположенные на 

двух общественных территориях. Пер-

вая – это правый рукав водохранили-

ща «Сайма». Эта территория разделена 

на два участка, от магазина «Изида» 

до Дворца торжеств, расположенные в

квартале между улицами Энергетиков,

Энгельса, бульваром Свободы и про-

спектом Ленина.

«Сейчас мы находимся на одной из

территорий, которую в следующем

году хотим как раз таки благоустро-

ить, – рассказал Андрей Арменчу, 

находясь на берегу Саймы. – Здесь

планируется возвести набережную,

устроить подпорную стенку, сделать

прогулочные зоны и установить ма-

лые архитектурные формы, добавить

освещение и видеонаблюдение. То есть

эта территория будет облагорожена,

подсвечена и доступна для прогулок.

Приступить к её реализации планиру-

ется в следующем году».

Второй территорией, представлен-

ной на голосование, стал любимый 

многими сургутянами экопарк «За 

Саймой». Этот объект также разделен 

на два участка, где планируется уло-

жить тротуарную плитку и обустроить 

пешеходные дорожки. По словам Ан-

дрея Арменчу, благодаря результатам 

текущего голосования в 2026 году пла-

нируется полностью завершить фор-

мирование всей дорожно-тропиноч-

ной сети в экопарке.

Важность голосования и благо-

устройства таких знаковых мест, как 

парк «За Саймой», подчеркнул и Бог-

дан Гужва, заместитель председателя 

постоянного комитета Думы города по 

городскому хозяйству и перспективно-

му развитию города: «Неважных объ-

ектов по благоустройству на терри-

тории города не бывает, потому что в 

любом случае они задействованы, – уве-

рен представитель депутатского корпу-

са. – Но центр традиционно является 

местом притяжения всего населения 

города. У нас есть такой природный 

объект, такая жемчужина, которую, 

естественно, нужно облагораживать и 

делать комфортной».

Отметим, голосование – это не 

просто формальность, а реальный ин-

струмент влияния жителей на разви-

тие своего города. Каждый голос – это 

шаг к преображению муниципалитета 

и созданию новых комфортных про-

странств для отдыха и прогулок.

¦ Ирина ПАЙКИЕВА

ПРОГОЛОСОВАТЬ МОЖНО 
СЛЕДУЮЩИМ ОБРАЗОМ:  

– перейти по ссылке:
zagorodsreda.gosuslugi.ru;

– пройти авторизацию через портал
«Госуслуги»;

– выбрать муниципальное образова-
ние – Сургут;

– выбрать из списка ТОЛЬКО ОДНУ
общественную территорию, которая,
по вашему мнению, должна быть бла-
гоустроена в первую очередь;

– проголосовать.

ЖЕМЧУЖИНА 
БЛАГОУСТРОЙСТВА
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Этот праздник учреждён всего четыре
года назад, однако история ТОС уходит 
корнями в постсоветский период. В 
начале 1990-х наша страна столкнулась
с поиском новых форм взаимодействия 
между властью и гражданами. Первые 
шаги к созданию территориальных 
общественных самоуправлений можно 
назвать удачным экспериментом. В 
1995 году в рамках закона «О местном
самоуправлении» было предложено 
создать новые формы самоуправления, 
которые включали в себя ТОС. 

Спустя восемь лет был принят фе-

деральный закон «Об общих принци-

пах организации местного самоуправ-

ления в Российской Федерации», ко-

торый закрепил правовой статус ТОС.

Это стало важным шагом для развития

институтов гражданского общества и

расширения полномочий местных со-

обществ.

Сейчас ТОС – неотъемлемая часть

системы местного самоуправления в

России. Они позволяют жителям тер-

риторий совместно обсуждать вопро-

сы благоустройства, безопасности и со-

циального обслуживания, участвовать

в планировании и реализации местных 

инициатив, а также способствуют раз-

витию активной гражданской позиции,

укрепляют взаимодействие между жи-

телями и представителями власти.

Первые территориальные обще-

ственные самоуправления Югры по-

явились именно в Сургуте. Сегодня их 

уже 26, и ещё два готовятся к откры-

тию. В целом ТОС охватывают более

700 многоквартирных домов.

День территориального обществен-

ного самоуправления в Сургуте отме-

тили широко и масштабно. В истори-

ческом парке «Россия – моя история. 

Югра» состоялась выставка «Достиже-

ния ТОС города Сургута», а также про-

шло награждение активистов и пред-

седателей, что подчеркнуло огромную 

роль территориальных общественных 

самоуправлений в жизни Сургута.

В церемонии принял участие гла-

ва Сургута Максим Слепов. «Горжусь 

тем, что Сургут – один из родоначаль-

ников движения территориального 

общественного самоуправления в Югре, 

– отметил он. – В своих микрорайонах 

активисты ТОС создают зоны при-

тяжения, вовлекая в общественную 

жизнь молодёжь и жителей «серебряно-

го» возраста. Активно взаимодейству-

ют с депутатами, открывают клу-

бы и студии, проводят праздники для 

жителей подшефных домов. ТОСы –

организаторы общественных суббот-

ников, высадки цветников и деревьев

и наши основные эксперты в работе с 

подрядчиками и управляющими ком-

паниями. Рассчитываю на поддержку 

ТОСов в большой работе по перефор-

матированию городской среды. Мы

вновь начинаем летнюю кампанию

благоустройства, где ТОСы – наши ак-

тивные помощники и эксперты. Имен-

но от них получаем наибольшее число

инициатив по ремонту и преображе-

нию придомовых территорий и обще-

ственных пространств».

Поздравления прозвучали и от го-

родской Думы. Депутат Виктор Ряб-

чиков подчеркнул, что роль террито-

риальных общественных самоуправ-

лений в жизни города действительно

огромна. Для жителей Сургута это то 

самое социальное пространство, где 

они имеют возможность для обще-

ственной самореализации и где ре-

ализовывают вое конституционное 

право на осуществление местного са-

моуправления. Депутат подчеркнул, 

что Сургут славен людьми. «Сегодня 

в этом зале присутствуют те, кто 

неравнодушен к людскому горю, к бес-

порядку, кто всегда найдёт доброе 

слово для всех, кто в нём нуждается. 

Вы – первые помощники для нас, депу-

татов. И мы благодарны вам за это», 

– сказал Виктор Рябчиков.

Добавим, администрацией города

оказывается комплексная финансо-

вая, имущественная, методическая, 

информационная и консультационная 

поддержка ТОС. Учреждением, кото-

рое координирует их работу в Сургу-

те, является МКУ «Наш город». Кроме 

того, территориальные общественные 

самоуправления активно участвуют в 

инициативном бюджетировании, вно-

ся идеи жителей по развитию своих 

территорий.

«В 2025 году ТОСами были выдви-

нуты 10 инициативных проектов, 

семь из них поддержаны. Появились 

новые площадки для детей, спортив-

ные площадки. Конечно, мы заинте-

ресованы в том, чтобы ТОСы появля-

лись по всему городу, в том числе и в 

новых микрорайонах Сургута», – под-

черкнула директор учреждения Инга 

Шалкевич.

¦ Юлия ТИМОШЕНКО

¦ Фото автора

В наше время женщина-руководитель, 
кажется, больше ни у кого не
вызывает ни малейшего удивления 
– ничего особенного, обычное 
дело. А вот интерес к женщинам, 
бесстрашно взвалившим на себя 
тонны ответственности, и не только на
домашней территории, так и не угасает: 
как им удаётся всё успеть, ничего не
забыть, никуда не опоздать, со всем
справиться? Как им удаётся добавить в 
свои личные сутки лишние часы?

Знакомство с Любовью Нурга-

тиной меня поразило: она оказалась

очень интересным человеком с бога-

тым багажом знаний и житейского

опыта, благодаря которому смогла бо-

лее 20 лет проработать председателем

ТОС № 28. Пообщавшись с ней, я поня-

ла, что невозможно оставаться в этой

должности столько лет, если человек

не обладает такими качествами, как

отменная память, дипломатичность и

преданность своему делу. Особенно

важно наличие «золотого» характера –

уметь сгладить углы, проявить участие,

быть, а не казаться доброжелательной.

В Любови Александровне угады-

вается человек, желающий всегда уз-

нать новое и научиться большему. Она

научилась самостоятельно печь торты, 

делать мыло ручной работы, шоколад-

ные букеты, ростовые цветы и многое 

другое. В ТОС № 28 функционирует 

клуб народно-прикладного творчества 

«Мир», где делают цветы из изолона, по-

делки из разных материалов. Создание 

эскиза цветов, дизайн и задумка при-

надлежит Любови Александровне.

В глазах коллег Любовь Алексан-

дровна всегда убедительна, не занос-

чива, активна и решительна. Именно 

о таких женщинах говорят: «Коня на 

скаку остановит, в горящую избу во-

йдёт». Она и парикмахер, и искусный

кулинар, и швея, и мыловар – всё это

сочетается с искусством руководить и

возглавлять территориальное обще-

ственное самоуправление № 28.

Несколько лет подряд Любовь Нур-

гантина успешно работает над иници-

ативными проектами, направленными

на благоустройство территории 34-го

микрорайона. Благодаря поддержке со

стороны администрации Сургута идеи

успешно претворяются в жизнь. На-

пример, за 2024 год реализовано три

проекта, а в текущем планируется во-

плотить ещё восемь.

«Для решения рабочих вопросов всегда«

нужно быть профессионалом своего дела,

не стоять на месте, не бояться брать

ответственность, помогать коллегам

и делиться с ними опытом», – считает

Любовь Александровна. Общаясь с ней,

я поняла, что не в её характере ходить

по проторенной дорожке или ещё хуже

– по кругу: она позитивная и при этом

строгая, пребывающая в вечном движе-

нии. В ней как в женщине всегда мирно

уживались руководитель и не забыва-

ющая о доме хозяйка, заботливая мать, 

а теперь ещё и активно участвующая в 

жизни внучки бабушка. Жители с боль-

шой благодарностью относятся к предсе-

дателю ТОС № 28, которая является бес-

сменным руководителем вот уже более 

20 лет. Ведь не всякому человеку можно 

поверить и доверить такую важную ра-

боту – работу с населением!

ТОС – это возможность решения

проблем территории. ТОС – террито-

рия, где ты живёшь и постоянно меня-

ешь её к лучшему. А с таким руководи-

телем, как Любовь Александровна Нур-

гатина, нас ждут великие дела во благо 

населения и города!

¦ В. А. ГОСТЮХИНА, 

¦ жительница Сургута

ДЕНЬ ТОС
21 МАЯ В РОССИИ ОТМЕТИЛИ 
ДЕНЬ ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

ЧЕЛОВЕК-ЭНЕРГИЯ
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ОБНОВЛЕНИЕ
БУДЕТ
18 НОВЫХ 
АВТОБУСОВ 
ПОЯВЯТСЯ 
В СУРГУТЕ 
В ЭТОМ ГОДУ

Конкурентные процедуры позво-

лили сэкономить денежные средства, в 

результате чего вместо 17 планируемых 

появилась возможность приобрести 18 

автобусов. Автобусы низкопольные, 

большого класса, работают на газомо-

торном топливе.

Финансирование осуществляется 

из окружного и городского бюджетов. 

Победителем конкурса стала компания 

«НефАЗ», входящая в группу предпри-

ятий «КамАЗ». На сегодняшний день 

проходит процедура подписания кон-

тракта. Планируемая дата поставки 

техники – третий квартал этого года. 

Город продолжит обновлять подвиж-

ной состав пассажирского транспорта.

¦ Пресс-служба 

¦ администрации Сургута

МУЗЕЙ ПОД ПОКРОВОМ НОЧИ
СУРГУТ ПРИСОЕДИНИЛСЯ К ВСЕРОССИЙСКОЙ 
КУЛЬТУРНОЙ АКЦИИ

«Ночь музеев» в экономической сто-

лице Югры начала проводиться в 2004

году, тогда она впервые прошла на пло-

щадке Сургутского краеведческого музея

и стала традиционной. Ежегодно коман-

да специалистов разрабатывает специ-

альную программу, в которую включают

не только презентации экспозиций и

мастер-классы, но и другие активности.

Среди прочих, например, литературно-

художественные экскурсии с участием

студии моды и творческой мастерской,

квесты, квизы, музыкальные и танце-

вальные паузы, флешмобы, квартирни-

ки, показ анимационных и художествен-

ных фильмов, а самое главное – эксклю-

зивные экскурсии в фондохранилище.

Культурная акция состоялась в

преддверии профессионального празд-

ника музейных работников – Между-

народного дня музеев, который отме-

чается 18 мая. «Международный день 

музеев – самый главный праздник всех 

сотрудников музеев. Он был учреждён в

1977 году. Это очень важная дата для 

нас и для всего музейного сообщества.

Во всех музеях страны в «Ночь музеев»

много посетителей, везде разнообраз-

ные программы», – отметила директор

Сургутского краеведческого музея

Марина Селянина.

Мероприятия в рамках «Ночи му-

зеев – 2025» объединили под единой 

тематикой – «Герои». Такой выбор был 

сделан неслучайно.

«В этом году у нас отмечается 

80-летие Победы, президент объявил

этот год Годом защитника Отече-

ства. Конечно, в 2025-м акция посвя-

щена героям – это и наши сургутяне-

фронтовики, и труженики тыла, и 

геологоразведчики, которые в мирное 

время также совершили огромный под-

виг. Над программой акции работала

целая группа специалистов. Мы по-

пытались учесть интересы всех воз-

растных групп наших посетителей и 

сделать так, чтобы эта «Ночь» про-

шла познавательно и продуктивно», 

– прокомментировала заведующая 

информационно-аналитическим отде-

лом Сургутского краеведческого музея 

Анна Коломиец.

Так, в Музейном центре прошла 

презентация сразу двух новых вы-

ставок: «Слово о Победе» и «Про ре-

бят и самокат», которые познакомили 

сургутян с периодами Великой Отече-

ственной войны и советского детства. 

В структурных подразделениях Сур-

гутского краеведческого тоже было 

многолюдно и разнообразно. В Доме 

Ф. К. Салманова презентовали вы-

ставку «Говорит Сургут» – об истории 

развития радиосвязи в Западной Си-

бири. В Купеческой усадьбе посетите-

лей ждал флешмоб и интерактивные 

пешеходные экскурсии, в Центре па-

триотического наследия – концертная 

программа «Мы помним, мы гордим-

ся!», а также встреча с подполковни-

ком пограничной авиации А. В. Зыря-

новым.

В рамках акции «Ночь музеев» сур-

гутяне и гости города также смогли 

посетить галерею современного ис-

кусства «Стерх», культурный центр 

«Порт», исторический парк «Россия 

– моя история. Югра» и Сургутский 

художественный музей.

¦ Иван ИГНАТОВ

ЮБИЛЕЙНАЯ АЛЛЕЯ
СУРГУТСКИЕ ШКОЛЬНИКИ В 25-Й РАЗ 
ВЫСАДИЛИ «АЛЛЕЮ ВЫПУСКНИКОВ»
Традиция высаживать деревья в преддверии окончании учебного года 
появилась в Сургуте в 2000 году. За это время было облагорожено несколько 
локаций в разных частях города. Так, в сквере «Молодёжный», парке рядом
со школой № 31, у детского сада «Снегирёк», в сквере на проспекте Мира и 
других территориях появилось более 580 деревьев. В этом году ещё одна «Аллея 
выпускников» появилась у Свято-Троицкого кафедрального собора. 

«Сегодня мы высаживаем яблоню 

сибирскую. Такая аллея высаживается 

здесь третий год. Посадочный матери-

ал хороший, мы приобретаем его в пи-

томнике в Екатеринбурге, с закрытой 

корневой системой. Яблоню используем, 

так как она хорошо приживается», – 

рассказала Ирина Гусева, начальник 

отдела паркового хозяйства и озелене-

ния МКУ «Лесопарковое хозяйство».

Как отметила директор департамен-

та образования администрации Сур-

гута Ирина Замятина, в акции этого

года приняли участие 68 лучших вы-

пускников одиннадцатых классов из 34 

образовательных организаций города: 

«Аллея выпускников» – это значимое 

мероприятие для города, это значимое 

мероприятие для наших выпускников, 

которые удостоены чести сегодня по-

садить своё дерево, яблоньку, которая 

будет расти, которая будет разви-

ваться, которая будет украшать наш

замечательный город. Считаю, что

нужно продолжать эту добрую тради-

цию, это очень важная миссия для каж-

дого выпускника».

Софья Снегирёва, ученица 10-й 

школы, в числе тех, кому выпала честь 

посадить яблоню на «Аллее выпускни-

ков». Девушка – победительница раз-

личных олимпиад, активная участница 

«Движения Первых», претендентка на

красный аттестат и золотую медаль, 

планирует поступать в Высшую школу 

экономики.

«Об этой акции я знала давно, в про-

шлом году видела информацию в ново-

стях и социальных сетях и подумала, 

что, может быть, в следующем году 

и мне повезёт. Поэтому я весь этот 

год усердно старалась, чтобы прийти

сюда вместе с другими выпускника-

ми и высадить деревья. Мне кажется, 

что это такой символ, мы сохраняем 

частичку себя в родном городе, и даже 

если мы уедем учиться куда-нибудь вне 

нашего округа, город будет помнить

о нас, сургутяне будут проходить по 

этой аллее и вспоминать о замеча-

тельных выпускниках школ Сургута», 

– поделилась девушка.

Акция «Аллея выпускников» про-

ходит в рамках международной эколо-

гической акции «Спасти и сохранить» 

и окружного детского фестиваля «Эко-

детство».

«Это не просто деревья. Это сим-

вол жизни. Это то, к чему вы може-

те вернуться через какое-то время со 

своими детьми и сказать: «Вот это 

дерево посадил я, когда выпускался из 

школы». Сургут всегда гордился учени-

ками, выпускниками. Мы очень рады, 

что вы сегодня посадите эти деревья 

как память и как символ вашего буду-

щего роста. Я желаю вам добиться все-

го, чего вы хотите, и быть примером и 

образцом молодых людей России, чтобы 

где бы вы ни были, где бы вы ни учились, 

вы гордо называли себя: «Я – выпуск-

ник сургутской школы», – подчеркнул 

заместитель главы города Владимир 

Фризен.

¦ Таисия ОРЛОВА

¦ Фото Рамиля НУРИЕВА



8             ЛЮДИ  НАШЕГО  ГОРОДА qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ№№20 220 24 мая24 мая
2025 года2025 года

НЕФТЯНАЯ 
ДИНАСТИЯ
БОЛЕЕ 840 ЛЕТ СОВМЕСТНОГО СТАЖА 
ШАГУРОВЫХ-РУДАКОВЫХ
Трудно себе представить, но в нашем городе существуют трудовые династии,
общий стаж которых насчитывает почти тысячелетие. Одна из них –
большая семья Шагуровых-Рудаковых, в ней более пятидесяти человек: 
кто-то трудится в различных структурах ПАО «Сургутнефтегаз», 
кто-то уже на заслуженном отдыхе. Гостем нашей рубрики стал один 
из представителей династии Алексей Рудаков.

Началась судьбоносная нефтяная

история этой семьи более полувека

назад, в далёком 1969 году.

– Первым приехал на Север муж 

моей тёти Маргариты Петровны 

Шагуровой, – рассказывает замести-

тель начальника Сургутского УБР-2

ПАО «Сургутнефтегаз» Алексей Руда-

ков. – Ехал, как все: посмотреть, что

за условия, и поработать несколько

лет. Устроился и привёз свою супругу 

– мою тётю, вот её мы и зовём главой

династии, потому что многое для со-

хранения истории нашей семьи сделано

именно ею. Она и книгу написала «Моя 

родословная». Немного обосновавшись и

обжившись в Сургуте, Маргарита Пе-

тровна в 1973 году приглашает в наш

город моего папу Николая Петровича, 

всё так же – временно, чтобы зарабо-

тать денег на свадьбу (кстати, и за-

работал, женился и привёз мою маму в

Сургут). Тогда он как раз только из ар-

мии пришёл, здесь устроился на работу 

в УБР и проработал в Сургутнефтегазе

36,5 лет. У него много наград, но самая 

важная для него – медаль «За освоение

Западной Сибири». А ещё очень доро-

жил орденами своего отца, который

прошёл Великую Отечественную войну 

и встретил Победу в Карелии.

Вскоре на Север приезжают и дру-

гие родственники Шагуровых, пока

ещё не зная, что Сургут станет родным

городом и судьбой всей их большой

семьи. Мужчинам на новом месте всег-

да проще обживаться. Главное, что-

бы было где жить и зарабатывать на

жизнь, а вот женщине назвать новым

домом чужую сторону не так-то легко. 

Никаким благоустройством Сургут в 

те годы похвалиться не мог: холодные 

зимы, короткое лето, болото, песок и 

гнус, от которого не было никакого 

спасения.

Из воспоминаний 
Маргариты Шагуровой:

– Когда открылась дверь само-
лёта и я вышла на лётное поле, то
мне тут же порывом ветра надуло
полный рот песка. Стою и думаю:
«Куда же он меня привёз-то?» Ой, я 
столько ревела в первое время! Вот
иду по городу, увижу крапиву – она,
оказывается, тоже тут растёт –
и плачу над ней, приговаривая, что
вот и тебя, как и меня, завезли сюда
далеко от дома.

По образованию Маргарита Пе-

тровна была акушером-гинекологом, 

но так сложилось, что она начала ра-

ботать не по специальности – была 

кладовщиком, выписывала техталоны, 

занималась постановкой автомобилей 

на учёт в ГАИ и другой производствен-

ной работой. Верно несла службу 28 лет 

на родном предприятии в Сургутском 

УТТ № 6.

Бежали месяцы и годы, жизнь рабо-

тающих в нефтяной отрасли Шагуро-

вых и Рудаковых стала налаживаться 

на новом месте. Рождались дети, шли 

в детский сад, потом в школу; совмест-

ные отпуска, санатории, после которых 

тянуло домой – в Сургут. Никто уже

не думал о том, что приехал в этот

город на время.

– Мы тут уже теперь глубоко пу-

стили корни, – рассуждает Алексей Ру-

даков, – из Сургута никуда. Люблю Се-

вер и северян, своих видишь и узнаёшь,

даже находясь на «большой земле». 

В настоящее время в Сургутефте-

газе трудятся 11 человек из династии

Рудаковых-Шагуровых. Несколько по-

колений, много фамилий и имён, но

всё та же верность нефтяным профес-

сиям. Сам Алексей Рудаков работает в 

ПАО «Сургутнефтегаз» уже 25 лет.

– Меня в эту компанию привели ро-

дители, – рассказывает он. – А я, честно

говоря, никогда не рассматривал других 

вариантов трудоустройства. Для Сур-

гута – это градообразующее предпри-

ятие, а для меня – судьбообразующее.

Здесь работали мои родители, другие

близкие люди, здесь я познакомился с бу-

дущей супругой, здесь нашёл друзей, здесь

я участвовал в конференциях, спарта-

киадах, здесь приобрёл много знаний и

расту по карьерной лестнице.

Алексей Рудаков занимается кадро-

вой работой в Сургутском управлении

буровых работ № 2 и считает её инте-

ресной, нужной и ответственной:

– Вся работа ответственная, а та,

что с людьми, – особенно. И мне она

нравится. У меня такой подход к делу,

что всё должно быть чётко и слажен-

но. Самое интересное для меня – это

организовать работу коллектива, а он 

у нас большой, наладить все взаимосвя-

зи, отрегулировать все рабочие процес-

сы, решая по ходу множество задач. Вот 

когда ты это сделал, тогда и получаешь 

радость от того, чем занимаешься. 

А ещё представители этой много-

численной трудовой династии – люди 

очень увлечённые, и не только работой. 

Отдыхать они тоже умеют красиво и 

с душой. 

– Да, семейные праздники – это

особая для нас радость. Только вот 

собрать всех – задача непростая, но 

стараемся по важным датам всё же 

найти время для общения с родными. 

Самые любимые блюда нашей семьи – 

пельмени, курник и черёмуховый торт. 

Любим выезды на природу как большим 

составом, так и самым близким семей-

ным кругом. Охота, рыбалка, грибы, 

ягоды, лесная тишина, неповторимая 

наша северная природа – всё это даёт

возможность отдохнуть, зарядить-

ся энергией. Отец мой нумизматикой 

увлекался, а я очень люблю горы и сно-

уборд, поэтому каждый сезон стараем-

ся с друзьями посетить какой-нибудь 

горнолыжный комплекс.

Историю династии пишут уже

шесть поколений, подрастает следую-

щее, и пока не все определились с про-

фессиональным направлением. 

– Молодёжь растёт, определяется 

пока, учится, но насколько мне хватит 

сил, я буду стараться, чтобы и следу-

ющие поколения продолжили работать 

в нашей компании  для того, чтобы на-

писать новую главу нашей трудовой 

династии.

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото из архива 

¦ Алексея РУДАКОВА
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ЗДОРОВЬЕ В БАНКЕ

Берёзовый сок – древний напиток, 

который не только применяли в народ-

ной медицине, но и наслаждались его ос-

вежающим вкусом. Оптимальное время 

для сбора сока – весна. В разных регио-

нах период сбора может различаться: на 

юге России начинают собирать сок уже 

с конца февраля, в то время как в Сиби-

ри – с середины мая. Признаком готов-

ности к сбору сока является набухание 

почек на берёзах, что свидетельствует о 

начале активного сокодвижения.

Идеальное место для сбора берёзово-

го сока – загородная берёзовая роща или 

смешанный лес, не входящие в особо ох-

раняемые природные зоны. Рекомендует-

ся выбирать здоровые деревья с целост-

ной корой, исключая молодые растения, 

так как сбор сока может нанести им вред. 

С одного дерева можно собрать 2-3 литра 

сока, после чего необходимо закрыть от-

верстие для остановки потока сока.

Берёзовый сок – натуральный про-

дукт, богатый витаминами (особенно 

витамином C), минералами (калий, 

кальций, магний, марганец, железо) 

и органическими кислотами (яблоч-

ная, молочная, лимонная, уксусная и 

др.), которые придают напитку свежий 

вкус. Он ценится за свой натуральный 

приятный вкус и многофункциональ-

ность – берёзовый сок можно исполь-

зовать как в пищевых целях, так и в 

косметике.

Врачи-гигиенисты напоминают 

сургутянам, что берёзовый сок являет-

ся скоропортящимся продуктом, одна-

ко его можно замораживать для сохра-

нения свежести и полезных свойств.

¦ По материалам отделения 

¦ профилактики Сургутской 

¦ городской клинической 

¦ поликлиники № 2

«Я ПОЛНОСТЬЮ ДОВЕРЯЮ НАШИМ ВРАЧАМ…»
Врачи-онкологи Сургутской окружной клинической больницы выполнили 
первую дуоденопанкреатэктомию при раке поджелудочной железы.

Ранее подобные вмешательства в 

Сургуте не выполнялись – пациенты 

направлялись в федеральные медицин-

ские центры. 53-летняя Марина Шара-

ева, учитель русского языка и коренная 

сургутянка, была экстренно доставлена 

каретой скорой медицинской помощи 

в приёмное отделение хирургического 

профиля с клинической картиной ме-

ханической желтухи.

– Всё случилось внезапно: на работе 

заметила, что склеры пожелтели, и 

сразу же обратилась в больницу. Били-

рубин был очень высоким. Хирурги смог-

ли его купировать, но процесс оказался 

долгим – в больнице я провела почти 

месяц, если не больше. Тогда же врачи 

обнаружили новообразование на подже-

лудочной железе, – делится Марина.

Учитывая выраженность желтухи, 

для декомпрессии желчевыводящих 

путей было принято решение об эндо-

скопической установке стента – спе-

циальной трубки, проведённой через 

большой сосок в просвет холедоха.

– В ходе обследования диагности-

ровано тотальное поражение подже-

лудочной железы. У пациентки была

выявлена редкая форма опухоли – про-

токовая муцинозная аденокарцинома

поджелудочной железы, характеризую-

щаяся тотальным поражением органа,

высоким риском малигнизации (перехо-

да в злокачественную форму), – расска-

зывает врач-онколог Ильнур Каримов.

После стабилизации показателей

клинических анализов пациентку кон-

сультировали онкологи, и коллегиально

было принято решение о проведении

оперативного вмешательства. К моменту 

операции опухоль малигнизировалась

и прорастала в верхнюю брыжеечную

вену, что создавало риск массивного кро-

вотечения во время вмешательства.

Это вмешательство высочайшей ка-

тегории сложности. В ходе операции

врачи выполнили тотальную панкреато-

дуоденальную резекцию (удаление под-

желудочной железы), резекцию верхней

брыжеечной вены, расширенную лим-

фодиссекцию (удаление регионарных 

лимфоузлов). Операция длилась 6 часов.

Женщине предлагали лечение в фе-

деральном центре, но она отказалась. 

– Знаете, когда я ещё была в хирур-

гии, собрался консилиум – пришли все

врачи, в том числе онколог Ильнур Ми-

ратович Каримов. Когда он на меня по-

смотрел и спросил: «Куда поедете?», у 

меня не осталось ни секунды сомнений, 

что оперироваться должна именно 

здесь. Я сразу сказала: «Буду лечиться 

только в Сургуте». Я здесь родилась, 

коренная сургутянка. И полностью

доверяю нашим врачам – они действи-

тельно квалифицированные.

Диагноз «онкология» прозвучал

удивительно. Знаете, многие счита-

ют, что учительская профессия – это 

сплошной стресс. Но я обожаю свою 

профессию! Работаю с малышами, а 

они – самые искренние создания, да-

рят столько тепла! Вот, смотрите… 

(показывает наклейку игрушечного ((

котика на мобильном телефоне). Это 

Ксюшка подарила. Как-то подошла,

обняла и говорит: «Я вам этого коти-

ка приклею, чтобы он смотрел на вас 

и говорил, какая вы красивая». Разве 

это стресс? Это счастье. Я готова со-

блюдать диету и рекомендации врачей. 

Я же учительница, поэтому привыкла 

быть отличницей! – поделилась Мари-!

на Шараева.

До настоящего момента такие опе-

рации в городе не выполнялись – па-

циентов направляли в федеральные 

центры. Однако даже там показатель 

успешности подобных вмешательств 

не превышал 30 %.

– Командная работа – ключевой 

фактор успеха. В нашем случае опери-

ровала команда хирургов, прошедших 

специализированное обучение в феде-

ральном центре имени Н. Н. Блохина. 

Не менее важна роль анестезиологов, 

реаниматологов, лечащих врачей и ме-

дицинских сестёр, которые обеспечива-

ют послеоперационное восстановление. 

Без ложной скромности скажу: мы гор-

димся этим результатом. Подобные 

операции выводят хирургию на новый 

уровень, но главное – они приносят 

пользу пациентам, – подчеркнул врач-

онколог Сергей Полозов.

¦ Пресс-служба Сургутской 

¦ окружной клинической больницы

НА ОПЕРАЦИЮ ЗА 3000 
КИЛОМЕТРОВ ОТ ДОМА
Жителю подшефной Макеевки
кардиохирурги ОКД выполнили 
протезирование аортального клапана.

Геннадий Кириллович, глядя в 

окно из палаты стационара кардиоцен-

тра, вспоминает, что по прибытии в 

Сургут здесь лежал снег, а дома у него 

уже цвели тюльпаны. Холодная весна 

и тёплый приём – такой запомнится 

Югра пациенту из ДНР.

Эта история началась в апреле, 

когда кардиолог ОКД Инна Сухарева

прибыла в Клиническую Рудничную 

больницу города Макеевки в помощь 

коллегам. Инна Викторовна сама ро-

дом из Донецка, но с 2015 года живёт 

и работает в Сургуте. Возможно, и этот 

факт стал решающим для пациента, ко-

торому была показана срочная опера-

ция на сердце.

Поездка за тысячи километров в

незнакомый северный город казалась

Геннадию Кирилловичу очень волни-

тельной, но кардиолог Инна Сухарева

больного убедила – высокотехноло-

гичная медицинская помощь требуется

безотлагательно. С каждым днём на-

растал выраженный болевой синдром

и приступы аритмии.

15 часов на автобусе из Макеевки до

Москвы, затем самолётом из столицы

России в Сургут и сразу в стационар.

Обследование подтвердило врождён-

ный порок сердца – двустворчатый

аортальный клапан.

Кардиохирургическая команда под

руководством сердечно-сосудистого

хирурга Дмитрия Ковальчука выпол-

нила замену поражённого клапана, а

также радиочастотную абляцию для

устранения очага аритмии. Вскоре па-

циент завершит этап кардиореабили-

тации и отправится в родную Макеев-

ку, где врачи кардиоцентра продолжа-

ют работу вот уже полгода.

С 12 мая на дежурство в Клиниче-

ской Рудничной больнице заступили

заведующий кардиологическим от-

делением № 2 ОКД Ринат Каримов и 

кардиолог Сухроб Курбонзода, сменив

нашего кардиолога Анастасию Дерга-

чёву. Это шестая командировка спе-

циалистов окружного кардиоцентра в

ДНР с декабря 2024 года.

¦ Екатерина АТЁСОВА
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По словам первого заместителя на-

чальника управления по работе с ка-

драми ПАО «Сургутнефтегаз» Артёма

Вахитова, конференция позволяет

решать сразу несколько задач: «Во-

первых, мы даём нашим молодым ра-

ботникам возможность проявить свой

профессионализм и потенциал, позна-

комиться с руководством компании и

тем самым, возможно, даже ускорить

движение по карьерной траектории.

Во-вторых, мы повышаем научно-

технический потенциал нашей компа-

нии. В том числе нам ежегодно удаётся 

сэкономить, внедряя разработки моло-

дых работников в производство, десят-

ки, а то и сотни миллионов рублей».

– Хочется отметить, что из года

в год, и особенно в этот раз повышает-

ся научно-технический потенциал ра-

ботников, которые представляют свои

доклады, – подчеркнул в приветствии к

участникам конференции Александр

Буланов, главный инженер – первый

заместитель генерального директора

ПАО «Сургутнефтегаз». – Это очень

радует нас, потому что впоследствии

научными руководителями, руководи-

телями подразделений будут те люди,

которые сегодня активно участвуют

в научно-технической деятельности.

Конечно, за вами будущее.

Один из перспективных работни-

ков – Ильнур Рамазанов. Интересно, 

что он принимал участие в конферен-

ции, параллельно получая два высших 

образования. Во время работы элек-

тромонтёром по ремонту и обслужи-

ванию электрооборудования 5 разряда

УЭЗиС молодой человек обнаружил,

что часто выходят из строя нагрева-

тельные тэны промышленных стираль-

ных машин. Поиски причины перерос-

ли в настоящую детективную историю.

– Это было действительно инте-

ресно, – вспоминает Ильнур. – Когда мы

задались вопросом, а почему вообще вы-

ходят из строя тэны, мы предполагали,

что из-за использования агрессивных 

моющих средств. Детально изучили 

тэны и поняли, что суть не в этом. Тогда 

написали письмо на завод-изготовитель 

и получили ответ, что именно в эти 

машины нельзя подавать исключитель-

но холодную воду, а в паспорте изделия 

этого нигде не указано. Таким образом, 

воду нужно как-то предварительно по-

догревать. Стали искать выход. Один из 

вариантов – обычный водонагреватель, 

другой – промышленный теплообменник, 

затем комбинированный теплообмен-

ник. Для комбинированного делали рас-

чёты по формуле, которая разместилась 

на 17 листах. Кроме того, после высту-

пления ещё рассчитали вариант с ис-

пользованием солнечных коллекторов на-

грева воды. В результате использования 

комбинированных теплообменников и 

солнечных коллекторов экономия может 

быть существенной.

Предложенные Ильнуром Рамаза-

новым варианты подогрева воды по-

ложительно скажутся на сроке служ-

бы стиральных машин, а также снизят 

мощности потребления электроэнер-

гии. Проект молодого электромонтёра 

занял I место в секции «Энергоэффек-

тивность и энергосбережение».

Одна из особенностей конферен-

ции – участникам, чьи проекты были 

успешно внедрены в производство и 

показали высокую эффективность в те-

чение года, присуждают премию имени

Виктора Сергеевича Дешуры, леген-

дарного главного инженера – первого

заместителя генерального директора

компании с 1983 по 1995 годы. Вик-

тор Дешура, имея богатый опыт в от-

расли, смог внести заметный вклад в

разработку нефтяных месторождений

Сургутнефтегаза и всегда поддержи-

вал рационализаторские идеи кол-

лег. Премию его имени присуждают

с 2003 года, в этот раз ею были удосто-

ены три специалиста. Один из них –

Данил Павлов. В 2024 году инженер

НГДУ «Сургутнефть» предложил про-

ект, направленный на экономию элек-

троэнергии на водозаборном фонде

скважин путём оптимизации режима

работы. Успех стимулировал его к даль-

нейшим изысканиям. Так как основная

трудовая деятельность Данила связана

с нагнетательным фондом скважин, но-

вая разработка также была направлена

на улучшение работы в этой области.

– Мы предложили усовершенство-

вать оборудование для нагнетательных 

скважин, что позволяет применять в

них трубы меньшего диаметра. То есть

они меньше весят и стоят меньше, что

позволит нам экономить на металло-

ёмкости, – пояснил победитель. 

За этот проект Данил Павлов так-

же завоевал призовое второе место

на секции.

На активно применяемые сегодня

во многих отраслях беспилотные лета-

тельные аппараты обратила своё вни-

мание инженер НГДУ «Талаканнефть»

Кристина Чипизубова. Её работа,

посвящённая автоматизации сбора и

обработки данных для описаний лесо-

сек, была признана лучшей в секции

«Прикладная геодезия, маркшейдер-

ское дело и землеустройство». Ранее

в компании для определения объёма

срубленных и растущих деревьев, их 

запаса и прироста применялись пешие

обходы.

– Человек на месте выбирает дере-

вья, измеряет, высчитывает. Это до-

статочно трудоёмкий процесс, кото-

рый требует большого количества вре-

мени и, соответственно, человеческих 

ресурсов, – рассказала Кристина Чипи-

зубова. – Беспилотный летательный 

аппарат с установленной на нём каме-

рой пролетает над определённой тер-

риторией, сканирует её, после этого 

следует этап расшифровки, после чего 

мы получаем сведения о рельефе, пород-

ном составе древесины, о её характе-

ристиках. Это неотъемлемая часть 

нашей работы, и я предлагаю свой

метод для её оптимизации.

Говоря о процессе подготовки к

конференции, Кристина отметила, 

что в разработке идеи её поддержало 

руководство, а процесс защиты перед 

комиссией помог понять, что тему 

можно развивать и дальше. Для это-

го мероприятия вообще характерна 

система преемственности и поддерж-

ки, когда более опытные коллеги, за-

частую сами прошедшие в своё время 

через этапы конференции, становят-

ся наставниками для начинающих 

новаторов.

Ещё одна примета времени – необ-

ходимость импортозамещения. Антон 

Нефёдов, главный механик – началь-

ник управления главного механика 

ПАО «Сургутнефтегаз», отметил, что 

самый яркий доклад, победивший 

в секции машиностроения, был по-

свящён вопросам импортозамеще-

ния, что очень актуально в настоящее 

время. 

– Одним из наиболее весомых пока-

зателей при оценке доклада является 

практическая значимость, объём лич-

ного участия при разработке темы 

доклада, полученный экономический 

эффект. Практически каждый доклад 

прежних лет в полной мере или частич-

но был реализован в структурных под-

разделениях акционерного общества, 

их экономический эффект подтверж-

дается профильными службами, – про-

комментировал итоги конференции 

Антон Нефёдов.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото Вадима ВИДЯЙКИНА

ЦИТАТАЦИТАТА

Игорь ЧЕРЯКОВ,
заместитель главного геолога – 
начальник геологического
управления ПАО «Сургутнефтегаз»,
председатель секции «Геология»

– Молодёжь Сургутнефтегаза, с 
которой мне довелось сталкивать-
ся в рамках конференции и других 
профессиональных мероприятий,
– это, прежде всего, целеустрем-
лённые, мотивированные и техни-
чески подкованные молодые работ-
ники, которые уже сегодня задают
тон в развитии нефтегазовой от-
расли. Они мыслят аналитически,
но с элементами инновационного
подхода. Многие из них активно
внедряют цифровые технологии в
привычные процессы: применяют
методы машинного обучения для 
интерпретации геологических дан-
ных, используют ГИС-системы и
3D-моделирование для повышения 
точности прогнозов. Их отличает
стремление к постоянному обучению
и желание идти в ногу со временем.

МОЛОДЫЕ УМЫ 
НА СЛУЖБЕ
НЕФТЕДОБЫЧИ
Торжественно завершилась юбилейная научно-техническая конференция 
молодых учёных и специалистов ПАО «Сургутнефтегаз». С 1980 года в компании 
проводят это традиционное мероприятие, многократно зарекомендовавшее
себя как эффективный инструмент для развития инженерной мысли.

СПРАВКАСПРАВКА
Кроме трёх призовых мест в каждой 

из 28 секций, участники могли 
рассчитывать на премию

«За лучшее экономическое
решение», в этом году она

присуждена 19 участникам,
48 человек получили по решению 

жюри поощрительные премии. 
Всего в финале приняли участие 

397 специалистов. Начиная
с 2016 года, в научно-технической 

конференции ежегодно принимает 
участие свыше тысячи человек. 

За 45 лет более 20 тысяч молодых 
работников предложили свои

рационализаторские идеи.



МОЛОДОСТЬ ЦВЕТА ХАКИ
23-ЛЕТНЯЯ ЖИТЕЛЬНИЦА ГОРОДА ЛЯНТОРА СЛУЖИЛА 
В ПОДРАЗДЕЛЕНИИ БЕСПИЛОТНИКОВ ШТУРМОВОГО ОТРЯДА 

Глава Лянтора Алексей Луценко в социальных сетях 
рассказал об отважной молодой землячке Маргарите, 
участнице специальной военной операции. По словам
мэра, он давно слышал о лянторской героине, смотрел
видеоролики, которые присылали с передовой. 

«И вот она рядом с нами – молодая и красивая, 
немногословная и мудрая не по годам. Маргарита
окончила нефтяной техникум с отличием и ушла на
СВО защищать Родину», – отметил глава Лянтора,
подчеркнув, что в разговорах с участниками спецопе-
рации старается не затрагивать тему военных будней
и всегда придерживается мнения, что если человек
захочет рассказать, то он сам это сделает.

Разговор шёл о сегодняшнем дне, о получении 

ветеранского удостоверения и документов к награ-
дам, которые были получены в ходе СВО, – они будут 
полезны и нужны Маргарите в гражданской жизни.

«Мы обсудили планы Маргариты. Они нормаль-
ные, хорошие и жизненные. Я похвалил и одобрил их, – 
сообщил мэр. – Видел в её глазах огромное желание 
быть полезной людям, городу и стране. Она ни слова 
не сказала о своих подвигах и наградах. Такие, как она, 
в 1941 году восемнадцатилетними с винтовками шли 
против фашистских танков. И мы живём, потому 
что рядом с нами есть такие солдаты, как Маргари-
та. Девочка-солдат, чья молодость прошла на войне, 
молодость цвета хаки. Желаю ей удачи в жизни. А мы 
всегда будем рядом. Обязаны. Должны».

ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ. ОТВАЖНЫЕ!
Группировка «Отважные» – одно из ведущих оперативных объединений
Вооружённых сил Российской Федерации, действующих в рамках специальной 
военной операции на территории Украины. Весной 2022 года тактический
знак «О» впервые появился на военной технике Центрального военного округа
и стал символом группировки. Позже их неофициально назвали «Отважными». 
Среди бойцов с красным шевроном «О» много югорчан. И все они – герои.

ОХОТНИК ЗА ДРОНАМИ
Сержант Евгений Цыганенко, сур-

гутянин, командир отделения зенитной 
ракетной батареи 6-го гвардейского 
танкового полка 90-й гвардейской тан-
ковой дивизии, служит по контракту с 
Минобороны РФ с 2022 года.

Задача зенитчиков – защита под-
разделения полка беспилотных лета-
тельных аппаратов в одном из районов 
Донецкой Народной Республики от 
атак с воздуха.

Расчёт зенитной установки ЗУ-23
группировки войск «Центр» уничто-
жил беспилотник противника «Леле-
ка» на Красноармейском направлении
специальной военной операции – об
этом сообщили в Минобороны РФ. По
данным военного ведомства, в ходе ве-
дения воздушной разведки расчёт об-
наружил вражеский дрон, летящий в
сторону населённого пункта. Благода-
ря оперативным и слаженным действи-
ям расчёта ЗУ-23 он был уничтожен

с применением 23-мм осколочно-
фугасных боеприпасов.

Возможно, речь шла именно о рас-
чёте сержанта из Сургута. Ведь его бди-
тельность и воинский профессиона-
лизм стали поводом для 
того, чтобы о его работе 
на передовой написал бо-
евой листок группировки 
войск «Центр».

Находясь на посту 
воздушного наблюдения 
ночью во время дежур-
ства, сержант Цыганен-
ко услышал характерный 
звук ударного дрона ВСУ 
«Баба-яга». Используя 
прибор ночного видения 
и ориентируясь на звук, 
он обнаружил враже-
ский дрон на расстоянии 
более километра.

Вооружившись гладкоствольным 
ружьём, сургутянин быстро занял по-
зицию для уничтожения беспилотника 
и меткими выстрелами поразил винто-
вую часть «Бабы-яги», вынудив дрон 
к посадке. Потом он обнаружил место 
падения беспилотника и доставил тро-
фей в расположение подразделения.

«Всего за время выполнения боевых 
задач Евгений Цыганенко лично уничто-
жил шесть вражеских FPV-дронов, про-
явив исключительную бдительность и 
внимательность. Это позволило захва-
тить ценный образец вражеского БПЛА 
и предотвратить потери среди лично-
го состава и техники полка», – пишет
боевой листок «Отважных».

ТРИСТА! ТРИДЦАТЬ! ТРИ!
Младший лейтенант

Артём Гусельников стал
героем боевого лист-
ка группировки войск
Центрального военного
округа за высокий про-
фессионализм и умелое
руководство подразделе-
нием.

Артём – житель по-
сёлка Мортка Кондин-
ского района, ему 34
года. Служит с декабря
2022 года по контракту с
Минобороны РФ в 239-
м гвардейском танковом
полку 90-й гвардейской
танковой дивизии. В его арсенале – две 
медали «За отвагу», медали «За спасе-
ние погибавших», «За боевое отличие», 
«За воинскую доблесть» II степени.

В декабре 2024 года он за особые 
заслуги был назначен на должность за-
местителя командира мотострелковой 
роты по военно-политической работе.

В конце февраля 2025 года в одном 
из районов Донецкой Народной Респу-
блики младший лейтенант Гусельников 
планировал разработку тактических 
задач, организацию распределения 
личного состава и огневого воздей-
ствия при выполнении штурма пози-
ции противника.

В ходе дальнейшего выполнения 
боевых задач он органи-
зовал оборону в ранее за-
нятых опорных пунктах. 
Благодаря тактической 
подготовке и грамотно 
поставленной политру-
ком задаче удалось све-
сти к минимуму потери 
среди военнослужащих 
подразделения.

После освобождения 
опорного пункта от про-
тивника младший лейте-
нант успешно организо-
вал поставку боеприпа-
сов на передовую, обе-
спечил защиту личного 

состава от артиллерийского огня.
А дальше получилось, как в песне 

фронтового барда Александра Ванюш-
кина: «На машине с надписью: «Мэйд ин 
ФРГ» по полю, по полюшку едет ДРГ. А за 
этим полюшком русский офицер чётко 
корректирует «Смерч» и «Искандер».

В ходе дальнейшего выполнения за-
дачи младший лейтенант Гусельников 
лично выдвинулся в составе разведгруп-
пы для выявления скрытых огневых по-
зиций противника и диверсионно-раз-
ведывательной деятельности врага. В 
результате проведённых разведыватель-
ных мероприятий удалось выявить ско-
пление живой силы противника и пере-
дать координаты для нанесения артил-
лерийского удара. И получилось, как в 
той же песне: «Триста! Тридцать! Три!»

«Грамотная корректи-
ровка огня младшим лей-
тенантом Гусельниковым 
позволила уничтожить 
диверсионную группу вра-
га в полном составе. Бла-
годаря его решительным 
действиям поставленные 
боевые задачи по штурму 
вражеских позиций были 
выполнены», – сообщает 
боевой листок «Отваж-
ных».

А сразу же после 
успешного выполнения 
боевой задачи офицер 
отправился в отпуск, ко-

торый совпал с рождением его пятой 
дочери Ляли.

«Мы не собираемся останавли-
ваться. Обязательно будет и сын! 
Семья для меня – это всё, ради чего я 
живу и сражаюсь!» – говорит  много-
детный отец.

¦ Виктория ШКЛЯР
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ПРАВИЛА ОБРАБОТКИ ПЕРСОНАЛЬНЫХ ДАННЫХПРАВИЛА ОБРАБОТКИ ПЕРСОНАЛЬНЫХ ДАННЫХ
С 30 мая 2025 года вступают в силу изменения в Кодекс об административных 

правонарушениях Российской Федерации, значительно увеличивающие размеры 
штрафов за нарушение правил обработки персональных данных.

За непредставление в Роскомнадзор уведомлений о 
начале обработки персональных данных установлен 
максимальный штраф в размере 300 тыс. руб. За утечку
персональных данных штрафы будут исчисляться
десятками миллионов рублей.
Уголовный кодекс Российской Федерации дополнен 
новой статьей 272.1, которая устанавливает уголовную 
ответственность за преступления в сфере использования
компьютерной информации о персональных данных.

Каждому оператору НЕОБХОДИМО соблюдать установленные законодательством
правила обработки персональных данных, уделять особое внимание созданию и
эффективному функционированию правовых, технических и организационных мер защиты
персональных данных!

Управление по вопросам общественной безопасности
Администрации г. Сургута

 ПРОКУРАТУРА гг. СУРГУТА сообщает:

О работе с обращениями граждан
Работа с обращениями является одним из приоритетных
направлений деятельности органов прокуратуры.
По итогам 2024 года в прокуратуру города поступило более 9 тыс. 
жалоб и заявлений, количество которых ежегодно увеличивается.

Данная тенденция объясняется прежде всего реальной помощью заявителям, освещением
результатов работы в средствах массовой информации, доверием граждан к органам
прокуратуры. Увеличению активности граждан также способствует возможность направления 
обращений посредством Интернет-ресурсов.

Большинство (79%) жалоб и заявлений разрешаются непосредственно прокурорскими
работниками. Удовлетворяется каждое пятое обращение.

Наибольшее количество жалоб в прокуратуре города разрешено по вопросам нарушения
законодательства об исполнительном производстве, в сфере ЖКХ, на нарушения жилищного,
трудового, пенсионного и земельного законодательства, на нарушение закона при приеме, Эре-
гистрации и рассмотрении сообщений о преступлениях, при производстве предварительного
следствия и дознания.

Между тем, необходимо разъяснить основные требования действующего законодательства 
и рекомендации по вопросам направления обращений в прокуратуру и иные органы власти.

Правоотношения, связанные с реализацией гражданами гарантированного Конституцией
Российской Федерации (статья 33) права на обращение, регламентируются Федеральным
законом от 02.05.2006 № 59-ФЗ «О порядке рассмотрения обращений граждан Российской 
Федерации», Инструкцией о порядке рассмотрения обращений и приема граждан в органах
прокуратуры Российской Федерации, утвержденной приказом Генерального прокурора 
Российской Федерации от 30.01.2013 № 45.

Согласно действующему законодательству обращения могут направляться в письменной
форме или в форме электронного документа, а также излагаться уполномоченному должностно-
му лицу в ходе личного приема.

В прокуратуре города организованы и функционируют «горячие линии» по вопросам
защиты прав участников СВО и членов их семей, по вопросам, неполучения алиментов на 
содержание детей.

Иногда граждане сообщают по телефону, что они хотят оперативно направить жалобу или 
заявление, но не могут лично обратиться в органы прокуратуры по причине проживания в
другом населенном пункте, невозможности покинуть рабочее место и в силу других причин.

Для этого в органах прокуратуры функционирует Единый портал органов прокуратуры
Российской Федерации (ЕПП). Чтобы направить обращение в электронной форме необходимо
зайти на официальный сайт Генеральной прокуратуры Российской Федерации в сети Интернет 
(epp.genproc.gov.ru), раздел «Интернет-приемная»», вкладка «Обращение в прокуратуру», 
выбрать орган прокуратуры (субъект, район куда направляется обращение) заполнить
предусмотренные законом реквизиты и изложить суть вопроса. При направлении обращений 
через ЕПП предусмотрена автоматическая фиксация (присвоение номера обращению).

Кроме того, имеется возможность обратиться в органы прокуратуры с жалобой через
Единый портал государственных услуг (ЕПГУ).

Такие обращения могут быть направлены практически с любого мобильного устройства в
удобное для гражданина время. Поэтому количество поступивших в прокуратуру города
электронных обращений ежегодно увеличивается и составляет более 50% от общего количества
поступивших обращений.

Федеральным законом от 28.12.2024 № 547-ФЗ, вступившим в силу 30.03.2025, внесены
изменения в Федеральный закон от 02.05.2006 № 59-ФЗ «О порядке рассмотрения обращений
граждан Российской Федерации» в части порядка подачи обращений граждан в форме
электронного документа.

Законом установлен исчерпывающий перечень способов подачи обращений в форме
электронного документа, а именно с использованием федеральной государственной
информационной системы «Единый портал государственных и муниципальных услуг (функций)»,
иной информационной системы государственного органа либо официального сайта
государственного органа в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Обязательным условием использования перечисленных ресурсов для принятия обращений
граждан является обеспечение ими идентификации и (или) аутентификации граждан.

В обращении обязательно должны быть указаны фамилия, имя, отчество (последнее – при
наличии) заявителя, адрес (почтовый или электронный – в зависимости от способа направления
обращения), по которому должен быть направлен ответ или уведомление о переадресовании
обращения, изложение существа вопроса. Письменное обращение должно также содержать 
личную подпись гражданина и дату.

Какого-либо обязательного образца (бланка) либо структуры обращения не существует.
Главное, чтобы было понятно, кто обращается и по какому вопросу.

Между тем, нередко в обращениях отсутствуют сведения, достаточные для их полного, 
всестороннего и объективного рассмотрения (не указано где, когда и кем были нарушены права
заявителя и иных лиц; какое процессуальное решение либо правовой акт обжалуется и т.д.).

Например, невозможно разрешить по существу заявление о невыплате заработной платы,
если не указаны сведения о предприятии, допустившем указанное нарушение. Либо нельзя
проверить судебное решение, сведения о котором в заявлении отсутствуют.

К обращению заявители вправе прилагать необходимые документы и материалы (как
в письменном виде, так и в электронной форме). В ряде случаев указанные материалы позволяют
сократить сроки проверки и оперативно принять меры прокурорского реагирования. За такую
помощь мы всегда благодарны гражданам.

Согласно Федеральному закону «О прокуратуре Российской Федерации» органы
прокуратуры не подменяют иные государственные органы и в соответствии с полно-мочиями 
разрешают обращения о нарушении законов.

Обращения граждан, решения по которым не принимали руководители нижестоящих
прокуратур, а также подлежащие разрешению другими органами и организациями, 
в течение семи дней направляются им для проверки доводов с установлением контроля либо
без контроля с одновременным уведомлением заявителя.

В целях оперативного разрешения обращений и во избежание увеличения сроков их
рассмотрения (с учетом пересылки по компетенции либо подведомственности) рекомендуется 
адресовать жалобы и заявления непосредственно в соответствующую прокуратуру, либо
уполномоченный государственный орган.

В случае несогласия с результатами рассмотрения обращений в органах контроля (надзора)
заявитель вправе обжаловать их прокурору или в суд.

Адрес: г. Сургут, ул. Островского, д. 47.     Телефон 8 (3462) 21-99-05.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по внесению изменений в проект межевания территории 

поселка Госснаб в городе Сургуте, утвержденный постановлением 
Администрации города от 06.12.2012 № 9316 «Об утверждении 

проекта межевания территории поселка Госснаб в городе Сургуте», 
с целью образования земельных участков с условными номерами 

:ЗУ2 и :ЗУ27 в квартале Г-1.
Дата оформления заключения 19.05.202                                                                                                                          город Сургут

Заявитель: представитель Абдулалимова Махир Гюльмамед оглы по доверенности
от 27.04.2021 № 86/79-н/86-2021-3-867, Султангареев Равиль Жавитович.

В ходе публичных слушаний оформлен протокол от 19.05.2025 № 3.
Количество участников публичных слушаний – 4 человека с учетом председателя

и секретаря публичных слушаний.
Публичные слушания назначены постановлением Администрации города от 16.04.2025 

№ 1777 «О назначении публичных слушаний». 
Дата и время проведения публичных слушаний 15.05.2025 в 18-00 часов.
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы города Сургута по адресу 

г. Сургут, ул. Восход.
Предложения и замечания от граждан, постоянно проживающих на территории 

проведения публичных слушаний не поступали.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество/
наименование

юридического лицар д цр

Предложение 
и замечания Решение органа Аргументирование

обоснование
у

Проект 1рр
1. – – не поступали Отделом планировки и межевания будет подготовлено д р уд д

заключение по результатам публичных слушаний и р у у у
далее документация будет направленд д у ц уд р а заместителю 
Главы города, курирующему сферу архитектуры,
градостроительства, для принятия решения об
утверждении, либо об отклонении от утверждения.у р д у р д

Публичныеу
слушания поу
данному проектуд у р у
состоялись

Предложения и замечания иных участников публичных слушаний не поступали.

№
п/п

Фамилия, имя, отчество/
наименование

юридического лица

Предложение 
и замечания Решение органа Аргументирование

обоснование
у

Проект 1рр
1. – – не поступали Отделом планировки и межевания будет подготовлено д р уд д

заключение по результатам публичных слушаний и р у у у
далее документация будет направленад д у ц уд р  заместителю 
Главы города, курирующему сферу архитектуры, 
градостроительства, для принятия решения об 
утверждении, либо об отклонении от утверждения.у р д у р д

Публичныеу
слушания поу
данному проекту д у р у
состоялись

В соответствии с установленным порядком документация по внесению изменений 
в проект межевания территории поселка Госснаб в городе Сургуте, утвержденный 
постановлением Администрации города от 06.12.2012 № 9316 «Об утверждении проекта 
межевания территории поселка Госснаб в городе Сургуте», с целью образования земельных 
участков с условными номерами :ЗУ2 и :ЗУ27 в квартале Г-1, будет направлена заместителю 
Главы города, курирующему сферу архитектуры и градостроительства, для принятия 
решения об утверждении, либо об отклонении от утверждения.

Принятое решение будет обнародовано в сетевом издании «Официальные документы 
города Сургута»: docsurgut.ru и размещено на официальном портале Администрации города 
Сургута: https://admsurgut.ru/documents/postanovleniya/postanovleniya-administratsii-goroda/

Подробная запись проведения публичных слушаний размещается на официальном 
портале Администрации города в разделе – Публичные слушания – Архив видео/аудио 
трансляций публичных мероприятий https://admsurgut.ru/publichnye-slushaniya/ar%D1%81hiv/

Председатель публичных слушаний, 
 заместитель директора департамента архитектуры 
 и градостроительства – главный архитектор   Е.А. Припутень

 Секретарь публичных слушаний, 
 главный специалист отдела планировки и межевания 
 департамента архитектуры и градостроительства  М.В. Кильдибекова

ФИЛИАЛ ПАО «РОССЕТИ» – МЭС УРАЛА ИНФОРМИРУЕТФИЛИАЛ ПАО «РОССЕТИ» – МЭС УРАЛА ИНФОРМИРУЕТ 

о запрете и опасности рыбной ловли 
в охранной зоне ЛЭП

Рыбалка в любое время года – любимый вид
отдыха и увлечение многих. Чтобы ваше хобби
не имело трагических последствий, помните об
электробезопасности и предостерегайте других:

—  Категорически запрещается ловить рыбу в охранных 
зонах воздушных линий электропередачи и 
непосредственно под ними. 

—  При приближении удочки длиной более 6 метров 
(такое расстояние от земли/воды до проводов ЛЭП),
или мокрой лески к проводам на расстояние менее 1 м, 
человек попадает под действие электрического тока.

—  Электротравму также могут получить находящиеся рядом с рыболовом люди, так как 
на расстоянии 8 м возникает шаговое напряжение.

—  В результате человек получает удар электрическим током, сильные ожоги, нередко
приводящие к смерти.

ОБЩИЕ ПРАВИЛА:
 Выбирайте для рыбалки места вдали 

от воздушных линий электропередачи,
трансформаторных будок и иных
энергообъектов.

 Будьте внимательны при 
перемещениях под проводами ЛЭП. 
Необходимо предварительно 
складывать удилища во избежание 
случайного прикосновения к проводам
или приближения удилища на
недопустимо близкое расстояние
к проводам ЛЭП.

 Если вы подарили ребёнку удочку, 
обязательно расскажите ему об опасностях, 
связанных с электрическими током. 

ПОМНИТЕ, что в охранных зонах линий 
электропередачи запрещается:

осуществлять добычу рыбы, других
водных животных; набрасывать на
провода леску удилища, посторонние 
предметы; устраивать площадки для
игр, костры, стоянки транспорта, 
палаточные городки, запускать 
воздушных змеев.

Единый телефон службы спасения: 101, сотовая связь: 112.

Дежурный диспетчер филиала ПАО «Россети» – МЭС Урала: (343) 372-93-52.

Не подвергайте свою жизнь и жизнь окружающих вас людей опасности!

!
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 НАЛОГОВАЯ СООБЩАЕТ:

Отчитаться о зарубежных счетах и иностранных 
электронных кошельках за 2024 год нужно до 2 июня

Физическим лицам-резидентам до 2 июня необходимо представить отчеты за 2024
год по зарубежным счетам и иностранным электронным кошелькам.

Отчеты представляются по правилам и форме, утверждённым постановлением 
Правительства РФ от 12.12.2015 № 1365.

Форма отчета размещена также на сайте ФНС России в разделе «Валютный контроль».
Отчет может быть представлен в электронной форме через личный кабинет налого-

плательщика на сайте ФНС России, а также на бумаге лично, через представителя, на имя 
которого оформлена соответствующая доверенность, либо заказным почтовым отправлением.

Тем, кто в 2024 году проживал за рубежом в совокупности более 183 дней, представлять 
отчеты за 2024 год не требуется.

Также не требуется представлять отчеты по счетам, открытым в странах ЕАЭС или 
участвующих в автоматическом обмене финансовой информацией, но только в тех случаях, 
когда сумма зачисленных или списанных денежных средств на такой счет в течение года не 
превышает 600 тыс. рублей (эквивалентную сумму в иностранной валюте), либо остаток 
денежных средств на таком счете на конец года не превышает 600 тыс. рублей (эквивалентную 
сумму в иностранной валюте).

Что касается иностранных электронных кошельков, отчеты по ним не представляются, 
если общая сумма зачисленных на них средств за отчетный год не превышает сумму, 
эквивалентную 600 тыс. рублей.

В отношении мобилизованных лиц срок представления отчетов продлен на три месяца 
после окончания периода частичной мобилизации (увольнения мобилизованного лица 
с военной службы).

Как прекращается налогообложение автомобиля, принудительно 
изъятого у предпринимателя и реализованного в рамках банкротства

Порядок прекращения налогообложения автомобиля, принудительно изъятого 
и реализованного в рамках процедуры банкротства индивидуального 
предпринимателя, разъяснил в интервью журналу «Налоговая политика и практика» 
начальник Управления налогообложения имущества ФНС России Алексей Лащёнов.

Транспортный налог исчисляется на основании сведений органов, осуществляющих 
государственную регистрацию транспортных средств, если иное не предусмотрено НК РФ.

Если право собственности на автомобиль прекращено в связи с его принудительным 
изъятием по предусмотренным федеральным законом основаниям, исчисление налога 
прекращается с первого числа месяца, в котором транспортное средство было принудительно 
изъято у собственника. Для этого налогоплательщик вправе представить в налоговый орган 
заявление о прекращении исчисления налога и подтверждающие документы.

Если же гражданин признан судом банкротом, все права в отношении его имущества, 
составляющего конкурсную массу, переходят к финансовому управляющему. Поэтому 
с учетом позиции в Кассационном определении Судебной коллегии по административным 
делам Верховного Суда РФ от 29.02.2024 № 80-КАД23-8-К6 для прекращения налогообложения 
транспортного средства, зарегистрированного на предпринимателя и принудительно 
реализованного (отчужденного у него) на торгах в рамках процедуры банкротства, может
применяться порядок, установленный в п. 3.4 ст. 362 НК РФ.

Указанный вывод основывается на том, что в законодательстве РФ нет норм, возлагающих 
на предыдущего собственника транспортного средства обязанность по его содержанию, если 
оно изъято и по решению финансового управляющего принудительно реализовано на торгах 
в рамках процедуры банкротства. Следовательно, налогоплательщик (предыдущий 
собственник) не может быть надлежащим субъектом обращения в орган ГИБДД МВД России за 
снятием автомобиля с регистрационного учета.

Участникам специальной военной операции и членам их семей 
планируется предоставить дополнительные льготы 

Минфин России совместно с ФНС России подготовил проект изменений в Налоговый 
кодекс. Предлагается ввести общефедеральные льготы по всем налогам на имущество 
для участников специальной военной операции и членов их семей. Необходимость 
таких мер поддержки отметил Председатель Правительства РФ Михаил Мишустин на 
расширенной коллегии Минфина России.

Законопроект предусматривает, что наряду с установленными в 2024 году федеральными 
льготами по налогу на имущество ветераны боевых действий, военнослужащие, принимающие 
или принимавшие участие в СВО, и члены их семей будут освобождены от уплаты
транспортного налога независимо от решений субъектов РФ.

Льготу планируется предоставить по одному транспортному средству с максимальной 
исчисленной суммой налога, за исключением легковых автомобилей средней стоимостью от
10 млн руб., налог по которым исчисляется с повышающим коэффициентом 3, а также водных 
(кроме моторных лодок) и воздушных транспортных средств.

Также вышеперечисленных лиц планируется освободить от уплаты земельного налога 
в отношении 600 кв.м площади одного земельного участка независимо от его места
нахождения.

Льготы предлагается применять в целом за весь календарный год, в течение которого 
налого-плательщик участвовал в СВО независимо от фактического периода такого участия в
течение года.

Также предлагается предусмотреть проактивный (беззаявительный) порядок применения 
указанных льгот, начиная с налогового периода 2022 года. Для этого проектируется
дополнительный информационный обмен налоговых органов с уполномоченными органами
(лицами) Минобороны России.

В настоящее время законопроект проходит процедуру общественного обсуждения 
на федеральном портале проектов нормативных правовых актов.

О преимуществах использования интерактивного сервиса ФНС России 
«Личный кабинет налогоплательщика для физических лиц»

Значительно облегчить взаимодействие с налоговыми органами можно с помощью 
сервиса «Личный кабинет налогоплательщика физического лица», налогоплательщику
практически не требуется посещать инспекцию лично.

Возможности сервиса:
1) получение актуальной информации:
– об объектах имущества и транспортных средствах;
– о суммах начисленных и уплаченных налоговых платежей;
– о наличии переплат и задолженности по налогам и пеням;
– о банковских счетах;
– об участии в организациях;
2) привязка банковской карты для осуществления быстрой оплаты начислений по налогам 

и имеющейся задолженности;
3) просмотр и распечатка сведений о доходах по форме 2-НДФЛ;
4) заполнение налоговой декларации по форме 3-НДФЛ в режиме онлайн и направление 

без посещения налогового органа;
5) отслеживание статуса камеральной проверки налоговой декларации по форме 3-НДФЛ;
6) направление обращения в налоговые органы без личного визита и многое другое.
Для тех, кто еще не пользуется данным сервисом ФНС, необходимо обратиться в любую 

налоговую инспекцию с паспортом.
Существует и более легкий способ доступа в личный кабинет – через портал Госуслуг. 

Однако им могут воспользоваться только пользователи, имеющие подтвержденную учетную
запись.

Также можно воспользоваться мобильным приложением «Налоги ФЛ», которое доступно 
владельцам мобильных устройств на платформах Андроид и iOS. Найти его и скачать можно
через магазины приложений Google Play и App Store.

Экономьте время

В личных кабинетах физического лица и индивидуального предпринимателя 
появилась новая возможность. Теперь при одновременной подаче с жалобой заявления
о полном или частичном приостановлении решения налогового органа по налоговой
проверке реквизиты банковской гарантии можно выбрать напрямую из сводного 
реестра.

Это нововведение позволяет ускорить процесс заполнения заявления и исключает 
ошибки, связанные с ручным вводом реквизитов в экранных формах. При этом возможность
указать реквизиты вручную также сохраняется.

Функция доступна как в личных кабинетах физического лица и индивидуального 
предпринимателя, так и мобильном приложении «Налоги ФЛ» на платформах IOS и Android.

Пресс-служба ИФНС России по г. Сургуту ХМАО – Югры

СЕРВИСЫ ДЛЯ ОЦЕНКИ 
УЧАСТНИКОВ ЗАКУПОК

Федеральная антимонопольная служба 
и Федеральная налоговая служба подписа-
ли совместное письмо, в котором рекомен-
дуют использовать сервисы оценки юриди-
ческого лица и индивидуального предпри-
нимателя при закупках товаров, работ, 
услуг. Выполнение этой рекомендации 
поможет минимизировать риски недобро-
совестного участия в закупках, создаст 
более комфортные условия для законного 
ведения бизнеса, а также повысит прозрач-
ность в процессах государственных и муни-
ципальных закупок.

Сервисы оценки как инструменты получе-
ния достоверных и актуальных сведений о 
финансово-хозяйственной и иной деятельно-
сти поставщиков учитывают различные факто-
ры: финансовая стабильность компаний, нали-
чие нарушений в прошлой деятельности и дру-
гие критерии, что позволит максимально 
эффективно отбирать надежных поставщиков.

Результаты автоматизированного анализа 
отображаются в выписке, формируемой по за-
просу на базе личных кабинетов юридического 
лица или индивидуального «предпринимателя. 
Проверить достоверность выписки можно ска-
нированием QR-кода в такой выписке или на 
сайте Федеральной налоговой службы. Предо-
ставление информации является бесплатным.

ФАС России и ФНС России также рекомен-
дуют заказчикам предусмотреть в положениях 
о закупке использование сервисов оценки 
в рамках преддоговорных проверок контра-
гентов при определении единственного 
поставщика (исполнителя, подрядчика).

Практика применения таких инструментов
позволит ведомствам рассмотреть вопрос о 
возможности распространения сервисов оцен-
ки на конкурентные закупочные процедуры.
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ОПОВЕЩЕНИЕ 

О НАЧАЛЕ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
Уважаемые жители муниципального образования городской округ Сургут 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры!

ОПОВЕЩАЕМ вас о начале публичных слушаний по следующим проектам муниципально-
правовых актов муниципального образования городской округ Сургут Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры, связанных с осуществлением градостроительной деятельности: 

– По внесению изменений в проект межевания территории «Марьина гора»,
в границах железнодорожного тупика с северной стороны, улицы 
Гидростроителей с западной стороны, улицы Тюменской с восточной стороны,
улицы Сосновой с южной стороны, в части уточнения тепловых
нагрузок и точек подключения объектов капитального строительства;

– По проекту межевания территориальной зоны ОД.2 расположенной 
в квартале КК5 в городе Сургуте;

– По внесению изменений в проект межевания территории микрорайона
19 города Сургута, утвержденный постановлением Администрации города 
от 29.05.2019 № 3678 (с изменениями от 05.08.2021 № 6717, 05.12.2024 № 6437), 
в части объединения земельных участков с кадастровыми номерами:
86:10:0101031:3823, 86:10:0101031:15, 86:10:0101031:2391, 86:10:0101031:3826, 
86:10:0101031:3827, 86:10:0101031:3829, 86:10:0101031:3831, 86:10:0101031:3833, 
86:10:0101031:3834, 86:10:0101031:3836, 86:10:0101031:3840, с видом 
разрешенного использования дошкольное, начальное и среднее общее 
образование. Код 3.5.1, в части объединения земельных участков с кадастровыми 
номерами 86:10:0101031:5, 86:10:0101031:12, 86:10:0101031:2402 с целью
реализации на данном земельном участке монументальной скульптурной
композиции «Строителям Сургута посвящается», с видом разрешенного
использования земельные участки (территории) общего пользования. Код 12.0.

Публичные слушания проводятся с даты опубликования (размещения) настоящего 
оповещения в газете «Сургутские ведомости» и в сетевом издании «Официальные документы 
города Сургута»: DOCSURGUT.RU до даты публикации заключения о результатах публичных 
слушаний в соответствии с действующим законодательством.

Размещение проектов и информационных материалов к ним на официальном портале
Администрации города (www.admsurgut.ru) в срок не позднее чем за 7 дней до даты 
проведения собрания в разделе на главной странице Публичные слушания 
публичные слушания по проектам планировки и проектам межевания территории 
города Сургут, в разделе о Сургуте   градостроительная деятельность   новости 
в сфере градостроительства   оповещение о начале публичных слушаний.

    https://admsurgut.ru/rubric/25706/OPOVESchENIYa-2024-GOD

Экспозиция указанных проектов открывается с даты размещения проектов
и информационных материалов к ним на официальном портале Администрации 
города и проводится до даты проведения публичных слушаний включительно. 
Экспозиция проектов проводится по адресу: город Сургут, улица Восход, 4.
Посещение экспозиций осуществляется в рабочие дни с 15:00 до 17:00.

Знакомство с материалами экспозиции осуществляется в сопровождении 
специалиста отдела планировки и межевания департамента архитектуры

и градостроительства Администрации города. Консультирование посетителей 
экспозиции осуществляется в устной форме специалистами отдела планировки
и межевания департамента архитектуры и градостроительства
Администрации города, а также посредством телефонной связи.

Дата проведения: 09.06.2025.     Время проведения: 18.00.
 Место проведения публичных слушаний – зал заседаний Думы города,
 расположенный по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4.

Уполномоченный орган по проведению публичных слушаний департамент архитектуры 
и градостроительства Администрации города.

Прием замечаний и предложений по проектам осуществляется отделом планировки 
и межевания департамента архитектуры и градостроительства Администрации города.

Срок приема замечаний и предложений со дня размещения информационных
материалов до 09.06.2025 включительно: 
– посредствам официального портала Администрации города (www.admsurgut.ru);
– в письменной форме или в форме электронного документа в адрес департамента
архитектуры и градостроительства Администрации города (город Сургут,
улица Восход, 4, кабинеты 315, 320 в рабочие дни с 09.00 до 17.00, телефоны: 
(3462) 52-82-33, 52-82-32, 52-82-68 или на адрес электронной почты: dag@admsurgut.ru; 
– посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта;
– в письменной, устной или в форме электронного документа на адрес электронной
почты: dag@admsurgut.ru в ходе проведения собрания участников публичных слушаний. 

Обращаем внимание, что для приема предложений и замечаний, а также для участия 
в собрании требуется идентификация участников публичных слушаний, то есть 
представление сведений о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рождения,
адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основной 
государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – для юридических 
лиц) с приложением документов, подтверждающих такие сведения.

Обработка персональных данных участников публичных слушаний
осуществляется с учетом требований, установленных Федеральным законом
от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных». Предложения и замечания 
не рассматриваются в случае выявления факта представления участником
публичных слушаний недостоверных сведений.

 Проведение собрания участников публичных слушаний 09.06.2025

Подготовка и оформление протокола публичных слушаний 
в срок не более 5 дней с даты проведения собрания.

 Подготовка заключений о результатах публичных слушаний 
 в срок не более 30 дней от даты публикации оповещения.

  Опубликование заключений о результатах публичных слушаний
  в срок не более 30 дней от даты публикации оповещения.

Проведение публичных слушаний планируется в порядке и в сроки, установленные 
действующим законодательством, в том числе статьёй 5.1 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации, решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об утверждении 
Порядка организации и проведения общественных обсуждений или публичных слушаний
по вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте».

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города
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 ПРОКУРАТУРА гг. СУРГУТА сообщает:

Перед судом предстанет руководитель организации 
за невыплату зарплаты

Прокуратура г. Сургута утвердила обвинительное заключение по уголовному
делу в отношении руководителя ООО «ЮграЭлитСтрой». Он обвиняется
в совершении преступления, предусмотренного ч. 2 ст. 145.1 УК РФ (полная
невыплата свыше двух месяцев заработной платы, совершенная из корыстной
или иной личной заинтересованности руководителем организации).

Следствием установлено, что в период с февраля по март 2024 года обвиняемый не
выплатил заработную плату работнику организации на сумму свыше 70 тыс. рублей.

Имеющиеся в распоряжении предприятия денежные средства, которые были
предназначены для выплаты заработной платы, использовались руководителем на иные
цели.

Уголовное дело направлено в суд для рассмотрения по существу. В настоящее время
задолженность перед работником общества погашена в полном объеме.

Утверждено обвинительное заключение по уголовному делу 
о массовом отравлении людей

Прокуратура г. Сургута утвердила обвинительное заключение по уголовному
делу в отношении управляющего предприятия общественного питания. Он
обвиняется в совершении преступления, предусмотренного ч.1 ст.236 УК РФ
(нарушение санитарно-эпидемиологических правил, повлекшее массовое
заболевание людей).

По версии следствия, обвиняемый не обеспечил соблюдение санитарно-
эпидемиологического и дезинфекционного режимов технологии приготовления готовых
блюд, что повлекло заражение бактерией рода «сальмонелла» ингредиентов и
приготовленной из них продукции.

В сентябре 2024 года после употребления продукции предприятия общественного
питания произошло заболевание и отравление 18 жителей г. Сургута, включая
11 несовершеннолетних.

Уголовное дело направлено в Сургутский городской суд для рассмотрения по существу.

Югорчанка предстанет перед судом за заведомо ложный донос

Прокуратура Сургутского района утвердила обвинительное заключение по
уголовному делу в отношении 37-летней местной жительницы. Она обвиняется в
совершении преступления, предусмотренного ч.1 ст.306 УК РФ (заведомо ложный
донос о совершении преступления).

Следствием установлено, что обвиняемая обратилась в  органы внутренних дел
с письменным заявлением о совершении в отношении неё мошенничества путем
заключения договоров займа в микрофинансовых организациях.

При этом она была официально предупреждена об уголовной ответственности
за заведомо ложный донос о преступлении.

Указанное заявление, как сообщение о преступлении, зарегистрировано
в установленном порядке, по нему проведена доследственная проверка.

В ходе проверки установлено, что сведения о преступлении являются вымышленными.
Обвиняемая ввела в заблуждение правоохранительные органы, не желая выполнять

договорные обязательства.
Уголовное дело направлено в суд для рассмотрения по существу.

КЛЕЩЕВОЙ ЭНЦЕФАЛИТ: 

КРОШЕЧНЫЙ УКУС – СЕРЬЕЗНЫЕ ПОСЛЕДСТВИЯ

Клещ может укусить любого, и в группе повышенного риска оказываются 
все, кто проживает, работает или отдыхает в сельской местности, а также
выезжает на природу. 

Почему важно прививаться от 
клещевого вирусного энцефалита?

Лекарства против вируса клещевого
энцефалита не существуют, и единственная 
эффективная мера борьбы с этой болезнью 
– вакцинация.  

Как прививаться? 

Чтобы сформировать надежный 
иммунитет, необходимо сделать три при-
вивки. В дальнейшем потребуется прово-
дить ревакцинации через определенные 
промежутки времени. Режим иммунизации 
зависит от вида вакцины.  

Когда нужно сделать прививку?

Плановую вакцинацию лучше начинать 
до сезона активности клещей (зимой или 
ранней весной). Если вы решили привиться 
летом, когда клещи уже активны, исполь-
зуйте экстренную схему. 

Что делать, если клещ укусил?

Немедленно обратитесь за медицин-
ской помощью! Медицинский работник 

извлечет клеща и отправит его на лабора-
торные исследования. Вам будет введён
иммуноглобулин для защиты.  

Насколько эффективна вакцинация?

Прививка защищает от клещевого 
энцефалита эффективно, но не на 100%. 
Считается, что вакцинация предотвращает
не менее 95% случаев заболевания.
В редких случаях иммунизированные люди
могут заболеть после укусов, но инфекция
протекает в более легкой форме.  

Как долго сохраняется иммунитет 
после прививки? 

Уровень антител со временем сни-
жается. Научно доказано, что защита сохра-
няется в течение 5–8 лет и более. Рекомен-
дуется проводить ревакцинации раз в пять
лет. Людям старшего возраста следует
повторять иммунизацию каждые три года,
так как их иммунная система слабее.

Берегите себя и своих близких! 

Прививайтесь и оставайтесь
здоровыми!

БЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДАБЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДА
Плавание на лодках и катерах один из любимых видов отдыха на воде. 

Многие граждане имеют в личном пользовании различные плавсредства.

Управление по делам ГО и ЧС Администрации
города НАПОМИНАЕТ, что катание на любых
плавсредствах требует строгого соблюдения
правил и мер безопасности при их эксплуатации,
нарушение которых может повлечь за собой
трагедию.

Для управления моторной лодкой с двигателем
мощностью от 8 кВт (10,8 л.с.) и более, а также при
суммарном весе лодки, мотора (заправленного, с
минимальным запасом топлива), необходимого
инвентаря и элементарных спасательных средств
составляет более 200 кг, необходимо удостоверение
на право управления маломерным судном.

Правилами пользования маломерными судами запрещается:Правилами пользования маломерными судами запрещается:

 управлять маломерными судами в
состоянии алкогольного опьянения,
либо передавать управление судном
лицу, не имеющему права 
управления или находящемуся 
в состоянии опьянения;

 эксплуатировать судно в темное 
время суток при отсутствии, 
неисправности или несоответствии 
огней требованиям;

 движение судов в тумане или
других неблагоприятных
метеорологических условиях, 
когда из-за отсутствия видимости 
ориентирование невозможно;

швартоваться, останавливаться 
или становиться на якорь в пределах 
судового хода, у плавучих 

навигационных знаков, грузовых
и пассажирских причалов, 
под мостами;

 превышать скорость движения;

 заходить в запретные для плавания 
и временно опасные для плавания 
районы 6 или преднамеренно 
останавливаться в запрещенных 
местах;

 нарушать правила
маневрирования, подачи звуковых
сигналов, несения огней или знаков;

 эксплуатировать судно 
с нарушением норм загрузки,
пассажировместимости;

 выбрасывать за борт мусор,
допускать загрязнение водных 
объектов нефтепродуктами.

Если вы стали очевидцем несчастного случая, немедленно сообщите об этом 
в единую дежурно-диспетчерскую службу города Сургута по телефону 112.

Управление по делам ГО и ЧС Администрации города
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Галерея
современного
искусства «Стерх»           у

23 мая в 17:00
«Пересекая экватор» (6+)

Открытие выставки живописи 

Аллы Полковниченко (Москва)

24 мая в 17:00
Встреча с художником

в Арт-клубе (6+)

Стоимость билетов: 100–200 руб.

Телефон для справок: 35-09-78.

Сургутская
филармония                          

28 мая в 19:00
«Классика и джаз» (12+)

Концертная программа.

Стоимость билетов: 500 руб.

31 мая в 11:00, 13:00
«Муха-Цокотуха» (0+)

Спектакль ТАиК «Петрушка»

Стоимость билетов: 500 руб.

Телефон для справок: 34-48-18.

Центр культуры и досуга
«Камертон»                               

«Дети войны» (6+)

Фотовыставка.

Групповые экскурсии

по предварительной записи.

Телефон для справок: 711-818.

Культурный центр
«Порт»            

С 17 мая 
«Про девочку» (6+)

Выставка работ художницы

Наталии Лукомской (Москва).

Стоимость билетов: 300 рублей.

Телефон для справок: 24-25-62.

Городской
культурный центр
пр-кт. Набережный, 56       

24 мая в 19:00
Концерт народного коллектива

«Купава» (6+)

Стоимость билетов: 400 руб.

30 мая в 19:00
«Мечта о небе» (6+)

Спектакль ансамбля танца

«Ритм-Х».

Стоимость билетов: 400 руб.

Телефон для справок: 60-58-60.

Исторический парк
«Россия – Моя история. 
Югра»            

До 30 мая
«Наша Победа!

Сопричастность…» (6+)

Выставка работ

непрофессиональных художников

от 16 до 78 лет.

Вход свободный.

Телефон для справок: 58-90-90.

афиша   Доступно           
 по Пушкинской

уу

  карте       
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ДЕТИ НА ВЕЛОСИПЕДЕ
СУРГУТ ГОТОВИТСЯ К МАСШТАБНОМУ 
ВЕЛОПАРАДУ

7 июня в Сургуте пройдёт первый

городской велопарад, приуроченный

ко Дню города и 60-летию присвоения

муниципалитету этого статуса. Старт

намечен на 10:00 на площади у Ледово-

го дворца спорта (Югорский тракт, 40).

Участники проедут кольцевой марш-

рут протяжённостью 9,8 км по Югор-

скому тракту и обратно. В программе:

велопробег, семейные развлечения, ма-

стер-классы, выступления творческих 

коллективов и розыгрыш призов. Для 

детей 2-7 лет организуют парад «Дети 

на велосипеде» с подарками за укра-

шенный транспорт.

К участию в велопараде приглаша-

ются горожане от 8 лет со своим транс-

портным средством, обладающие на-

выками езды на велосипеде по асфаль-

тированному покрытию и не имеющие

медицинских противопоказаний. Дети 

от 8 до 18 лет допускаются к велопробе-

гу при наличии согласия от родителей 

(законных представителей) и защит-

ной экипировки.

Регистрация открыта на сайте ор-

ганизатора – АО «Газпром энергосбыт 

Тюмень». После регистрации участники 

получат стартовый номер, дающий пра-

во на розыгрыш призов после финиша.

Как отметили организаторы, 

«Сургутский велопарад – 2025» – это 

праздник в поддержку развития ве-

лосипедной культуры и людей, вы-

бирающих активный образ жизни.

Это возможность любителям велоси-

педной езды с любым уровнем подго-

товки принять участие в масштабном

заезде, получить спортивный браслет

в коллекцию и выиграть классные

призы от организаторов и партнёров

мероприятия.

¦ Фото freepik.com

СУРГУТ ОТКРОЕТ БЕГОВОЙ СЕЗОН
ВМЕСТЕ С «ЗЕЛЁНЫМ МАРАФОНОМ»
Благотворительный забег пройдёт
31 мая на Центральной городской 
площади на улице Университетской.

«Зелёный марафон» организует 

Сбер, а также благотворительный фонд

банка «Вклад в будущее» при поддерж-

ке администрации города. Соревнова-

ния состоятся в 60 городах России.

– В этом году на «Зелёном марафо-

не» в Сургуте будет специальная но-

минация. Победителями в ней станут

три участника взрослого забега на 1

километр в самых необычных костю-

мах. Кроме того, мы проведём «Парад

компаний», поприветствуем предста-

вителей крупнейших холдингов Югры.

Будет много нового и интересного.

Приглашаю югорчан на «Зелёный мара-

фон», – отметил управляющий Югор-

ским отделением банка Виталий До-

рошенко.

Для взрослых запланированы дис-

танции 1 км, 4,2 км и 10 км, сканди-

навская ходьба на 1 км, для детей 7-10

лет – 500 м; 11-14 лет – 700 м, для под-

ростков (14-17 лет) – 1 км. Участни-

ков ждут спортивно-развлекательные

активности и подарки от партнёров.

Также программа «Зелёного марафона»

традиционно дополнится социальны-

ми и благотворительными акциями на

экологическую тематику. В 2023 году 

участниками «Зелёного марафона» ста-

ли более двух тысяч сургутян и гостей

города. Подать заявку на участие мож-

но до 26 мая на сайте «Зелёный мара-

фон».

– Каждый год наш «Зелёный мара-

фон» собирает тысячи человек, для 

которых это не просто забег, но и воз-

можность сделать доброе дело. Третий 

год подряд спортивный праздник про-

ходит вместе с благотворительным 

фондом «Вклад в будущее»: мы соби-

раем средства на инклюзивное образо-

вание для детей с особенностями раз-

вития и опытом сиротства, и Сбер 

удвоит поступившую сумму. Такие 

дети особенно уязвимы, им нужна спе-

циализированная помощь, чтобы под-

готовиться к школе, чувствовать себя 

там уверенно и получить хорошее об-

разование. В прошлом году мы собрали 

27 млн рублей. Уверен, что в этом году 

мы соберём ещё больше средств, и ещё 

больше детей по всей стране смогут 

подготовиться к школе вместе с опыт-

ными педагогами, – подчеркнул первый 

заместитель председателя правления 

банка Александр Ведяхин.

Все участники «Зелёного марафо-

на» защищены от травм в СберСтра-

ховании на всё время мероприятия.

Если с бегуном что-то случится, ему 

нужно обратиться в любую из ме-

дицинских зон, оборудованных на

маршруте. После этого позвонить на

номер 900 и рассказать оператору о

произошедшем. Специалист сориен-

тирует по дальнейшим шагам и даст

подробные инструкции по получе-

нию компенсации.

Добавим, все добровольные по-

жертвования с мероприятия, в том

числе на благотворительной платфор-

ме «СберВместе», поступят в фонд

«Вклад в будущее». Банк удвоит сумму.

¦ Пресс-служба 

¦ администрации Сургута
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